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Губернатор показал доходы
Губернатор области Алексей Гордеев представил деклара-

цию о доходах, полученных им в 2008 году. Согласно документу, 
доход Алексея Гордеева на посту министра сельского хозяйства 
РФ за 2008 год составил 3 миллиона 259,5 тысячи рублей. В 
собственности у Алексея Васильевича гараж на два машино-
места площадью 16 кв.м, автомобили ГАЗ-М20 «Победа» и 
М-403 «Москвич».

Акция профсоюзов
Областной совет профсоюзов, все отраслевые профсоюзы 

по инициативе комиссии по гендерной политике при облпроф-
союзе организовали благотворительную поездку в Панинский 
дом престарелых и инвалидов. Профсоюзы передали ветеранам 
мебель и холодильник. Затем для проживающих и обслужи-
вающего персонала выступил ансамбль «Лада».

Мэрия ищет перевозчиков 
Мэрия Воронежа объявила конкурс на организацию 

движения по 12 городским автобусным маршрутам, 
рассчитанным на 120-130 автобусов разной вместимости. 
Заявки на конкурс принимаются до 15 мая. «Учитываться 
будет не только техническое состояние подвижного состава 
и наличие материально-технической базы, но и репутация, 
опыт участников, предоставление льгот по оплате отдельным 
категориям граждан, качественные показатели услуг и 
культура обслуживания», - рассказали в горадминистрации. 
Итоги конкурса будут подведены к концу мая.

Вместо палаток - сквер
Предприниматели, работающие в торговом ряду «Пушкин-

ский», провели пикет. Цель – отстоять свои рабочие места и 
защитить право на труд. «Искать работу в наше кризисное 
время очень сложно, а жить на пособие в 850 рублей –  не-
возможно», - прокомментировали свою позицию торговцы. 
В пресс-службе мэрии  напомнили, что Пушкинская входит 
в перечень улиц, на которых будет проводиться комплексное 
благоустройство. Все предприниматели  об этом уведомлены. 
Здесь будет разбит сквер. О судьбе предпринимателей поза-
ботятся в управе Центрального района.

А теперь – реабилитация?
Верховный суд России вынес вердикт по уголовному делу 

бывшего руководства Воронежского мехзавода, расследование 
которого началось ещё в 2000 году. Он согласился с выводами 
Советского райсуда, признавшего виновным в мошенничестве 
только одного из шести фигурантов - экс-замгендиректора 
ВМЗ Олега Малышева, на которого, кстати, распространяется 
амнистия. Бывший руководитель ВМЗ Анатолий Часовских 
решение высшей судебной инстанции воспринял как торже-
ство справедливости. Он не исключает возможности подачи 
гражданских исков о защите чести и достоинства и компенса-
ции морального ущерба. 

Зарплата или жизнь!
Водитель одного воронежского автопредприятия, угрожая 

директору гранатой, потребовал выдать ему зарплату и вернуть 
трудовую книжку. К счастью, вовремя подоспевший наряд ми-
лиции сумел обезвредить злоумышленника. Как выяснилось,  
водитель несколько месяцев пытался получить от работодателя 
свои кровные. Но - тщетно. Вооружённый гранатой работник 
угрожал шефу трудовой инспекцией, для обращения в которую 
ему якобы понадобилась трудовая книжка. В настоящее время 
решается вопрос о возбуждении  уголовного дела по факту 
угрозы убийства и незаконного хранения оружия.

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАВЫКИН

ВОРОНЕЖ И ОБЛАСТЬ

У гвардии подполковни-
ка в отставке Александра 
Васильева неизвестные 
вынесли из дома един-
ственную ценность - на-
грады, которые ветеран 
потом и кровью заслужил 
на полях войны. В числе 
украденного - два ордена 
Отечественной войны I и 
II степеней, орден Крас-
ной Звезды, медали «За 
оборону Сталинграда», 
«За освобождение Вар-
шавы»… 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

-После прошлогоднего 
Парада Победы снял китель 
с орденами и медалями, по-
весил в шкаф, - поделился 
с «Коммуной»  Александр 
Сергеевич, - а по весне хва-
тился: пустая вешалка и в 
сердце - боль.

 Гвардии подполковнику 
88 лет. Несколько лет назад 
похоронил жену и сына. Из-
редка приезжают проведать 
деда из Семилук внучки. А 
в основном живёт ветеран 
одиноко, в частном секторе 
Коминтерновского района. 

- Кто и  как смог добраться 
до кителя – ума не приложу 
(одна из версий нашего со-

беседника – хулиганистая 
молодёжь, распивающая по 
соседству с его домиком горя-
чительное),- рассказал Алек-
сандр Васильев, - обратился 
за помощью в милицию, но 
не уверен, что будет  от этого 
толк. Награды ушли – не 
вернёшь. 

История Александра Сер-
геевича получила широкую 
огласку, к этому вопросу под-
ключились администрация 
Коминтерновского района, 
РОВД, Совет ветеранов. Смо-
гут ли они помочь ветерану 
отыскать ценности – второй 
вопрос. А первый – какие 
ценности вышли на первый 
план в стране, где в канун 
праздника «со слезами на гла-
зах» у победителей, которых с 
нами каждый год всё меньше 
и меньше,  равнодушно крадут 
их славное прошлое?

Фронтовики, 
берегите ордена!

ПОГОДА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАЛЮТА
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днем по области облачно с про-
яснениями, местами кратковременные дожди, 
грозы, в отдельных пунктах сильные дожди; 
ветер юго-западный, умеренный, при грозе 
порывистый; температура +19…+24.

8 мая по области – переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, в от-
дельных пунктах - с грозой; ветер западный, 
умеренный; температура ночью +5…+10, 
местами до +13, днём +19…+24.

9 мая по области – облачно с прояснениями, 
местами дождь, гроза, в отдельных пунктах 
сильные дожди; ветер северо-западный, уме-
ренный, при грозе местами порывистый; тем-
пература ночью +8…+13, днём +18…+23.

32.8883
∆0.0737

43.725
∇0.1251

Сегодня «Коммуна» 
вышла с приложением 
«Деловой вестник», который 
распространяется вместе 
с ней в розничной сети.

Роман ГЕРУСОВ

На прошедшей в мэрии пла-
нерке основной темой стали 
наступившие майские празд-
ники. Проводивший совеща-
ние вместо Сергея Колиуха 
первый вице-мэр Алексей 
Котенко первым отметил, что 
Первомай прошел на достой-
ном уровне, в шествии при-
няли участие более 17 тысяч 
человек. Должным образом 
показали себя и городские 
коммунальные службы, и ор-
ганы правопорядка. 

Но основное внимание на 

планерке было уделено все 
же грядущему Дню Победы. 
Главной задачей стала уборка 
символических «военных» 
мест Воронежа. По словам за-
местителя главы администра-
ции Воронежа по социальной 
политике Владимира Попова,  
завершено благоустройство 48 
братских захоронений.  7 мая 
у памятника Славы состоится 
торжественное перезахороне-
ние останков Героя Советского 
Союза генерала А.И. Лизюкова 
и воинов, погибших в боях за 
Воронеж.

Обсуждался вопрос органи-

зации торговли на централь-
ных воронежских улицах. 
Как сообщила руководитель 
Управления по предпринима-
тельству, потребительскому 
рынку и услугам Любовь 
Паршина,  во время гуляний 
будут работать более 90 тор-
говых точек с праздничным 
ассортиментом: мороженым, 
игрушками, шариками, ли-
монадом. В этом году мэрия 
намерена серьезно усилить 
противодействие продажам 
алкогольных напитков, в том 
числе пива. Заодно решили 
побороться и с игровыми клу-

бами, «маскирующимися» под  
Интернет-салоны. Алексей 
Котенко распорядился «соста-
вить список всех организаций, 
которые, прикрываясь «мир-
ными» вывесками, продол-
жают предоставлять услуги 
игорного бизнеса». 

Своеобразным продолже-
нием «летучки» стал парад, 
посвященный 276-й годовщи-
не образования воронежской 
милиции. Сотрудники право-
порядка в этот день показали 
все свои навыки.   К примеру, 
бойцы специальных подраз-
делений продемонстрировали 

свое умение стремительно 
штурмовать автобус, захвачен-
ный условными террористами, 
а рядовые сотрудники по-
разили воронежцев красивой  
ходьбой строем.  Отличив-
шимся сотрудникам, в том 
числе милиционерам город-
ского УВД, начальник ГУВД 
области генерал-лейтенант 
Олег Хотин вручил награ-
ды и памятные подарки. Не 
осталась в стороне и мэрия. 
С праздничной датой мили-
ционеров поздравил первый 
заместитель главы Воронежа 
Алексей Котенко. 

Ну, а неприятной ново-
стью, касающейся всех без 
исключения воронежцев, ста-
ло заявление руководителя 
управления ЖКХ Александра 
Ковалева, сообщившего, что с 
12 мая в целях подготовки к 
следующему осенне-зимнему 
периоду начнутся плановые 
отключения горячего водо-
снабжения. Наступают пе-
чально известные воронежцам 
«грязные дни». Как пояснили 
в мэрии, в этом году будут 
приложены все усилия, чтобы 
минимизировать неудобства 
горожан.   

От праздника к празднику
Власть | Милицейский праздник дополнил повестку дня планёрки в мэрии

В условиях финансового 
кризиса одним из основных 
направлений работы област-
ного правительства в сфере 
имущественно-земельных от-
ношений является повышение 
эффективности управления 
госсобственностью, которая, 
прежде всего, определяется 
доходами от использования 
областной недвижимости и 
земельных ресурсов. 

Эта проблема актуальная, в 
последнее время обнаружено 
много фактов, когда платежи 
за предоставленные в аренду 
помещения, находящиеся в 
госсобственности, и земельные 
участки в бюджет не перечис-
ляются. Губернатор Воронеж-
ской области Алексей Гордеев 
так комментирует ситуацию:

- Мы вскрыли вопиющее бе-
зобразие. Сегодня сумма долга 
различного рода коммерческих 
структур по аренде помещений 
и земельных участков состав-
ляет порядка 400 миллионов 
рублей. Это громадная сумма 
по нынешним временам. Если 
бы эти средства были в распоря-
жении правительства области, 
мы могли бы завершить строи-
тельство нескольких школ и 
больниц. Мы подаем ряд исков 
против коммерческих органи-
заций, примем все меры, чтобы 
заставить их платить. Я принял 
решение на ближайшем заседа-
нии правительства этот вопрос 
отдельно рассмотреть.

По данным на начало мая 
2009 года, задолженность по 
аренде недвижимости, нахо-
дящейся в госсобственности, 
имеют 19 организаций, самы-
ми крупными должниками 
являются ООО ДСУ №1, ИП 
Тараканов, ООО «Промдрев», 
филиал Санкт-Петербургского 
госуниверситета водных комму-
никаций. Значительные долги 
по аренде земли накопило 21 
предприятие, в том числе фир-
мы «АРТ финанс», «Строй Арт», 
компания «Павловскгранит-
Жилстрой» и другие.

Аренда 
без денег

Как уже сообщала «Коммуна» в преды-
дущем номере, новый экспонат - 
вертолёт Ми-8Т - был официально 
открыт  во вторник у Центра военно-
патриотического воспитания молодёжи 
«Музей-диорама». 

Никита ЧЕБОТАРЁВ

Транспортно-боевая винтокрылая машина, 
прошедшая две «горячие точки», появилась в 
Воронеже по инициативе ветеранов авиации и 
городского Управления культуры при активной 
поддержке главы городского округа Сергея 
Колиуха. Распоряжением Правительства РФ 
Федеральная служба безопасности передала 
вертолёт в собственность г. Воронежа. На терри-
тории ВАСО машина была демилитаризирована, 
отремонтирована и покрашена. Практически 
все работы по подготовке к установке вертолёта 
(подготовка документации, изготовление по-
стамента, доставка вертолёта в Воронеж и его 
монтаж) проводились за счёт средств многих 
учреждений и организаций. 

И вот церемония открытия памятника. В парк 
Патриотов, где расположен Музей-диорама, 
пришли сотни людей: возложить цветы к мемо-
риалу. Начинается театрализованный митинг-
концерт.

«Прежде всего, позвольте поблагодарить всех, 
кто причастен к появлению в Воронеже этого 
замечательного памятника. Этот вертолёт про-
шёл «горячие точки». На его бортах остались 
настоящие пулевые пробоины. Их специально 
не стали заделывать – эти следы войны будут 
напоминать о подвиге наших лётчиков. И такие 
мероприятия, как сегодня, как нельзя лучше 
помогают нам воспитывать подрастающие по-
коления», - сказал первый заместитель главы 
городского округа Алексей Котенко. 

О патриотическом воспитании говорил и из-
вестный продюсер и телеведущий Леонид Яку-
бович. Его визит стал сюрпризом мероприятия. 
В Воронеж Леонид Аркадьевич прибыл вместе с 
начальником Управления авиации ФСБ России, 
вертолётчиком, генерал-лейтенантом авиации 
Николаем Гавриловым. «Посмотрите, сколько 
здесь детворы, какими глазами они смотрят на 
боевой вертолёт, на ветеранов – Великой Отече-
ственной, афганской, чеченских войн. Через 

много лет они будут приходить сюда, 
фотографироваться у этой маши-
ны, вспоминать сегодняшний день. 
Это – надёжная крылатая память», 
- сказал Леонид Якубович, который 
и сам не один десяток часов провёл в 
небе за штурвалом вертолёта.

Завершили праздник фейерверк и 
торжественный проход курсантов роты 
почётного караула военного авиационного 
университета. А кульминацией события стал 
круг почёта, который на малой высоте выполнил 
над парком такой же вертолёт Ми-8 авиации 
пограничных войск.

Крылатая память
С места события | В Воронеж прилетел вдруг волшебник Леонид Якубович. 

И открыл памятник боевому вертолёту
А теперь – реабилитация?
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торжественный проход курсантов роты 
почётного караула военного авиационного 
университета. А кульминацией события стал 
круг почёта, который на малой высоте выполнил 
над парком такой же вертолёт Ми-8 авиации 

В Воронеж прилетел вдруг волшебник Леонид Якубович. 
И открыл памятник боевому вертолёту

 А всех их объединяет су-
ровое военное время – они 
либо непосредственно воева-
ли на фронтах Великой Отече-
ственной, либо начинали свой 
трудовой стаж во фронтовом 
тылу.

Открывая встречу, предсе-
датель областной организации 
Союза журналистов России 
Виталий Жихарев сердечно 
приветствовал собравшихся 
старших коллег и особо под-
черкнул, что участники этой 

встречи не только являли 
собой пример мужества и 
отваги в роковые-сороковые, 
но и потом, в мирное время, 
«приравняв перо к штыку», 
активно содействовали про-
цветанию Отечества, воспита-
ли достойную журналистскую 
смену.

Со словами, согретыми сер-
дечным теплом, к участникам 
встречи обратился руково-
дитель Управления по делам 
печати и средств массовых 
коммуникаций администра-
ции области Иван Щёлоков. 

Он поздравил ветеранов с гря-
дущим Днём Победы, выразил 
им благодарность за их ратные 
дела и многотрудную, много-
летнюю работу в печати, на 
радио и телевидении. Эта 
работа во многом обеспечила 
высокий уровень воронеж-
ской журналистики, рост 
престижа профессии журна-
листа. Особо Иван Щёлоков 
отметил тот важный факт, 
что участники встречи стали 
для последующих поколений 
примером для подражания; у 
них, мастеров слова, учились 

многие нынешние руководи-
тели местных СМИ, ведущие 
публицисты и репортёры. 
Руководитель Управления 
пожелал ветеранам крепкого 
здоровья, оптимизма, благо-
получия.

Надо заметить, что ны-
нешняя встреча – не первая, 
а уже пятая по счёту: в об-
ластной организации Союза 
журналистов России стало 
доброй традицией чествовать 
коллег - ветеранов Великой 
Отечественной войны в канун 
Дня Победы.

К штыку приравняли перо
В областном Доме журналистов прошла встреча ве-
теранов прессы, посвященная празднику Победы. Её 
участники в прошлом сыграли большую роль в раз-
витии воронежской печати, местного телевидения и 
радиовещания, а иные и по сей день активно живут 
жизнью редакционных коллективов, продолжают 
свою публицистическую деятельность.

Неблагоприятные дни и часы 
с 7 по 13 мая
7, четверг (пик с 8 до 12 и с 20 до 23 часов)
12, вторник (пик с 21 до 23 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений 
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Для участия необходимо заполнить талон участника и выслать в адрес редакции, сделав 
пометку на конверте «Призовая игра». По итогам подписки будут разыграны ТЕЛЕВИЗОР, 
УТЮГИ, ЧАЙНИКИ, РАДИОПРИЕМНИКИ и другие нужные и полезные в хозяйстве вещи. 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ   ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «КОММУНА»
НАПОМИНАЕМ ВАМ, ЧТО ВСЕ ПОДПИСЧИКИ ГАЗЕТЫ «КОММУНА» 
УЧАСТВУЮТ В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ

«Динамо» - 
студентам

 На еженедельном оператив-
ном совещании у губернатора 
рассмотрен ряд важных тем. В 
частности,  обсужден вопрос с 
обеспечением ветеранов войны 
квартирами. Из 528 нуждаю-
щихся в жилье ветеранов его 
получили 137 человек. Пробле-
ма в том, что по федеральному 
закону государство должно 
предоставить им жилплощадь 
размером 28 кв. метров, но в 
Воронеже на сегодняшний день 
минимальный метраж, который 
предлагают застройщики, – 32 
кв. метра. Для решения данной 
проблемы будет проведено со-
вещание.

На совещании принято ре-
шение о подписании Согла-
шения с Воронежской госу-
дарственной лесотехнической 
академией об использовании 
парка «Динамо» в качестве 
учебно-лабораторной базы 
вуза. Таким образом руковод-
ство области планирует при-
влечь сотрудников и студентов 
к благоустройству и содержа-
нию в порядке крупнейшего 
городского парка. 

Пресс-центр губернатора 
и правительства области.

Заполненный талон вышлите или 
принесите в редакцию по адресу: 394036, 
г. Воронеж,  ул. Комиссаржевской, 4а. Тел. (4732) 390087.

ТАЛОН УЧАСТНИКА ПРИЗОВОЙ ПОДПИСКИ
ДВОЙНАЯ УДАЧА
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Валерий КАЗАНОВ

22 года Иван Ишутин возглав-
лял Совет ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохра-
нительных органов Центрального 
района Воронежа. За большую, 
плодотворную общественную ра-
боту Иван Алексеевич  награждён 
медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством». 

- Год назад попросил, чтобы 
меня переизбрали, - рассказывает 
ветеран. – Тяжело стало ходить. 
Ведь у меня рука и  нога изуро-
дована фашистским осколком. 
Мне долго везло, пуля обходила 
стороной. Оно ведь как  на войне… 
У кого какая судьба. С командиром 
расчёта мы шли рядом – я тащил 
станковый пулемёт. Его убило, а я 
живой. Вот такая ситуация… Рас-
стреливал нас немец с самолёта. 
Скольких положил, а меня – по 
касательной – царапина на голове 
и дырка в шапке. Но до Берлина, к 
сожалению, не дошёл. На границе 
с Чехословакией 18 сентября 1944 
года получил тяжёлое осколочное 
ранение. Полгода провалялся в го-
спитале в Сухуми. Вернулся домой 
с открытыми ранами. 

Несмотря на то, что Ишутин 
отошёл от активной общественной 
работы, он не отказывается от при-
глашения выступить, рассказать  
правду о войне:  жестокой, заме-
шенной на крови и смерти боевых 
друзей. А она родимая, смертишка, 
ходила рядом, выкашивая роты, 
полки… Разве можно такое забыть. 
Память о войне сидит в нём, словно 
заноза, больно напоминая о тех, с кем 
делил трудности окопной жизни.

Нам сейчас просто невозмож-
но представить,  каково им было 
каждый раз подниматься в атаку,  
не зная, удастся ли  добежать до 
ближайшего пригорка, чтобы спря-
таться хоть на какое-то мгновение 
от этих назойливых, словно мухи, 
летящих пуль. Что ими двигало, о 
чём думали, идя в атаку на врага?

- Любовь к Родине, вот что 
нам давало силы побеждать, - не 
раздумывая долго, говорит Иван 
Алексеевич. - И это не громкие 
слова. Это было для нас святое. 
Добровольцем на фронт ушёл не 
я один, а тысячи и тысячи. И не 
просто в армию, от которой сегодня 
многие стараются «откупиться», а 
на войну. Жаль, что сегодня даже 
слово патриотизм произносится с 

какими-то оговорками. Отсюда и 
многие наши беды.

И ветеран, как бы в подтвержде-
ние своих слов, рассказал о случае, 
произошедшем несколько лет на-
зад в областном центре. 

«С площади Победы украли 
бронзовый венок. Как председа-
теля районного Совета ветеранов 
следователь пригласил меня на 
встречу с приёмщиками цветного 
металла. Было их человек десять. Я 
им такой разнос устроил, так сты-
дил – ведь кому-то из них принесли 
венок, и тот прекрасно знал, откуда 
он. Словом, я их так достал, что они 
согласны были сброситься и отлить 
новый венок, вернуть его на место, 
лишь бы только закрыть тему. Не 
пришлось им сбрасываться. На 
следующий день мне позвонили из 
милиции – венок подбросили. Вот 
такая ситуация».

Иван Алексеевич родился в 
селе Козловка, ныне Терновский 

район. Оттуда добровольцем ушёл 
на войну  в 1942 году. В Воронеже 
прожита большая часть жизни, и 
Ишутин сроднился с ним. Счита-
ет, что это самый красивый город. 
Впрочем, пришлось ему видеть 
Воронеж и другим:  разрушенным, 
израненным от снарядов и бомб.  
705-й  полк  121-й стрелковой ди-
визии,  где пулемётчиком служил 
Иван Ишутин, располагался в 
районе Подгорного.  

- 25 января 1943 года, освободив 
город, стремительно двинулись 
дальше, не давая опомниться фа-
шистам. Шли днём и ночью, спали 
на ходу. Полевые кухни не успе-
вали за нами. Входили в деревню, 
солдаты постарше заходили в дома 
просили чего-нибудь поесть. А я 
не решался: готов был умереть от 
стыда. Это во мне с детства: кусок 
хлеба надо заработать, ради него я 
с 12 лет пас коров. Помню, подошёл 
ко мне политрук: «Ну что же ты, 

Иван, упадёшь ведь…». И я зашёл в 
дом, где и мне нашёлся кусок хлеба. 
Вот такая ситуация, - вспоминает 
ветеран.

Нередко в приглашениях на 
очередное какое-то мероприятие 
писали: «Уважаемый полковник 
Ишутин…». Считали, видимо, что 
председатель Совета ветеранов, 
самого крупного, по меньшей мере, 
должен быть в офицерском звании. 
А он простой солдат Второй миро-
вой, прополз, протопал от Воро-
нежа, через Украину, Польшу до 
Чехословакии. Пулям не кланялся, 
но и сдуру не лез под них. То, что 
орденами не наградили, не огор-
чается. С гордостью показывает 
медали «За отвагу» и «За боевые 
заслуги», которые очень ценились 
среди солдат.  Просто так их не 
давали. Заработать надо было – 
кровью, смелостью, солдатской 
смекалкой.

Впрочем, те, кто подписывал 
приглашение, были недалеки от 
истины. Под руководством у Ишу-
тина было 2,5 тысячи ветеранов, 
прошедших тяжёлыми дорогами 
войны. Можно сказать, целый пол-
нокровный полк. А сейчас фрон-
товиков осталось в ветеранской 
организации около 800 человек. 
Время безжалостно выбивает из 
строя солдат Второй мировой.

Ветеран не любит, когда извра-
щают правду о войне, допускают 
историческую несправедливость в 
трактовке тех или иных событий. 
И не стесняется, поправляет тех, 
кто их допускает, несмотря на вы-
сокие ранги. В прошлом году Иван 
Ишутин был приглашён на встречу 
с Президентом России в Кремль по 
случаю Дня Победы. Когда до него 
дошла очередь произнести тост, 
он сказал: «Давайте выпьем за то, 
чтобы не искажалась история Ве-
ликой Отечественной войны. Ведь 
даже министр обороны на параде 
допустил неточность». За столом, а 
за ним в  большинстве своём были 
из московской мэрии, возникла 
немая пауза. А Иван Алексеевич 
продолжил: «Министр сказал: 
«Поздравляю с Победой в Великой 
Отечественной войне», а кто с кем 
воевал, кто победил, промолчал. А 
ведь именно советский народ сло-
мал хребет немецко-фашистским 
захватчикам. Чего же мы стесня-
емся говорить о своей Великой 
Победе, которая досталась дорогой 
ценой». Вот такая ситуация…

Тост за правду
Война для Ивана Ишутина  закончилась в 1944 году, а он и в мирное время продолжал «воевать», 
защищая жизненные интересы таких, как он, ветеранов

Пётр МАРКОВ

У православных верую-
щих города Борисоглебска 
появилась реальная надежда 
на открытие здесь офици-
ального представительства 
митрополита Воронежского и 
Борисоглебского Сергия – об 
этом только что стало известно 
по итогам переговоров про-
тоиерея Андрея Черницына и 
предпринимателя Константина 
Тарасова. 

Но обо всём по порядку. Бла-
гочинный начал встречу в офи-
се ООО «Торговый дом Тарасо-
ва» с поздравления трудового 
коллектива и его учредителя  с 
прошедшей Пасхой Христовой, 
пожелания добрых помыслов и 
таких же дел. После вручения 
бизнесмену Библии и чёток в 
знак признания заслуг перед 
Воронежско-Борисоглебской 
епархией перешел к делам 
богоугодным. Благочинный и 
предприниматель поделились 
планами – текущими и пер-
спективными.

В частности,  протоиерей 
Андрей Черницын посетовал 
на то, что в Борисоглебске нет 
до сих пор представительства 
Владыки, хотя, по церковным 
понятиям, город является вто-
рой кафедрой в Воронежской 
области, а это должно наклады-
вать на него особую епархиаль-
ную миссию. Обсуждение дан-
ной темы вылилось в обоюдное 
стремление общими усилия-
ми способствовать открытию 
на базе Знаменского храма 
духовно-просветительского 

центра, само название которого 
говорит о его целях и задачах. 
При нём должны быть прием-
ная архиерея, конференц-зал, 
чтобы митрополит Сергий мог 
вести приём верующих, нести 
слово Божье прихожанам, дру-
гие помещения, в том числе и 
покои.

Константин Тарасов, не-
смотря на кризис и непростую 
финансовую ситуацию, дал 
слово протоиерею Андрею 
Черницыну о том, что при-
мет в строительстве такого 
духовно-просветительского 
центра непосредственное уча-
стие. В частности, поможет на 
безвозмездной основе цемен-
том, кирпичом, пиломатериа-
лами, иными разнообразными 
строительными материалами, 
техникой и, конечно же, рабо-
чей силой.

Предстоящая помощь была 
воспринята благочинным  с 
большой благодарностью, а 
предпринимателем - с такой 
же мерой ответственности. 
Договор о богоугодном наме-
рении был скреплен крепким 
рукопожатием. 

Очевидно, что открытие 
данного духовно-просвети-
тельского центра в городе Бо-
рисоглебске – проект недеше-
вый. Он потребует солидных 
финансовых и материальных 
затрат. Но, как благородно 
заметил Константин Тарасов 
на прощание, на богоугодное 
дело жалеть денег грешно. И 
то, что это так, он уже доказал, 
перечислив за последний год 
на нужды Знаменского храма 
около полумиллиона рублей.

Богоугодный 
почин

Владимир ПЕТРОПАВЛОВСКИЙ

Воронеж-Тамбов

Никогда не забыть мне, как 
этот знакомый всему миру сол-
дат, с кого знаменитый скульп-
тор Вучетич сваял своего воина-
освободителя, с готовностью 
отозвался на мою просьбу оста-
вить на юбилейной монете свой 
автограф, как примостился он 
за кухонным столом, чтобы 
вырезать гравчиком на металле 
вот эти слова: «Корреспонденту 
газеты «Коммуна» В. Петропав-
ловскому от Ивана Одарченко, 

Тамбов, 1966 г.»
Еще никому не 
давал тогда Иван 

Степанович ин-
тервью. Про-

сто в голову 
не приходи-
ло бывше-
му солдату 
принародно 
вспоминать 
о тех днях, 
м е с я ц а х , 

когда он там, 
в Берлине, по-

зировал Вуче-
тичу, как стоя на 

подмостках, держал в одной руке 
меч, а другой – прижимал к гру-
ди маленькую девочку. Так было 
задумано у Евгения Викторови-
ча Вучетича и его ближайшего 
помощника архитектора Якова 
Борисовича Белопольского.

Познакомиться с натурщи-
ком скульптурной композиции 
воина-освободителя, живущим 
в Тамбове, мне помог случай. 
Разговорился я на каком-то 
большом воронежском сове-
щании с Героем Социалисти-
ческого Труда, председателем 
рамонского колхоза «Путь к 
коммунизму» Михаилом Вла-
димировичем Батухтиным. И он 
доверительно сказал, что ездил 
на днях в Тамбов, на завод «Ав-
тотрактордеталь». Без ножа ведь 
режет их колхоз хронический 
дефицит запчастей для машино-
тракторного парка! Вот и при-
шлось председателю «искать 
подходы» к поставщикам. Там, 
в заводоуправлении, попалась 
на глаза Батухтину многоти-
ражная газета «За доблестный 
труд» с портретом Ивана Одар-
ченко. «Ну, будто бы с того бер-
линского пьедестала сошел тот 
прессовщик из третьего цеха! - с 

восхищением сказал Батухтин. 
- Только, правда, волосы со лба 
стали у солдата пореже. Чего бы 
тебе о нем ни написать? 

Разыскал я Ивана Степанови-
ча на тихой тамбовской улочке – 
там за палисадником и стоял его 
старый, приземистый домишко. 
Одарченко выше среднего роста, 
широк в плечах, по-крестьянски 
ладен, не суетлив. И всё-таки 
никак не связывался вышедший 
мне навстречу хозяин с пучком 
помидорной рассады в руках с 
тем величавым, мужественным 
обликом воина-освободителя.

- Значит, из самого Воронежа 
ко мне прикатил? - удивленно 
крутнул он головой. - Но я ведь 
что ни на есть самый обыкно-
венный. Поначалу разнорабо-
чим был на нашем заводе. Как 
теперь говорят – куда пошлют. 
И вот теперь до прессовщика 
дорос. За одним станком с же-
ной Верой стоим. Свою смену я 
уже нынче отстоял. А Веруся во 
вторую пошла. Так что, товарищ 
корреспондент, придется нам без 
хозяйки покомандовать.

Выставил Иван Степанович 
по случаю нашей встречи пол-
литровку «Столичной». Добро-

душно посмеиваясь, рассказал, 
как нечаянно прославила его 
Вера на заводе. Все шло тихо, 
мирно, ни с кем не делился Иван 
Степанович своим участием в 
создании того памятника. И вот 
в одну из получек с празднич-
ным звоном высыпала на стол 
заводская кассирша пригоршню 
новеньких юбилейных рублей с 
воином-освободителем. И про-
сто не смогла тут утерпеть Вера, 
получивши такой рубль: «А 
ведь на монете, ребятушки, мой 
муженек изображен! Правда, 
похож?» Очередь к кассе посчи-
тала, что это шутка, и тогда Вера 
объявила, что у них дома даже 
Ванин гипсовый слепок хранит-
ся. Своими руками скульптор 
Вучетич его вылепил!

С того дня и пошла звенеть 
по заводу слава об Иване Одар-
ченко.

Предложил Иван Степано-
вич помянуть за столом «фрон-
товыми ста граммами» своего 
батю Степана Михайловича, 
старшего брата Петра. На них 
весной 1943 года они с матерью 
одну за другой получили с 
фронта «похоронки».

Продолжение 
на 5-й странице

Взошёл солдат
Я – не нумизмат. Но храню однако с благоговением одну старую монету. Это – юбилейный 
советский рубль, выпущенный к 20-летию нашей Великой Победы над фашистской Гер-
манией. На монете – монумент советскому солдату с мечом и ребенком, несущему свою 
вечную вахту на высоком могильном кургане в самом центре Европы.

Еще никому не 
давал тогда Иван 

Степанович ин-
тервью. Про-

зировал Вуче-
тичу, как стоя на 

Виктор СИЛИН

Недавние выступления твор-
ческих коллективов Калачеев-
ского, Воробьёвского и Острогож-
ского районов можно определить 
и как своеобразное творческое 
состязание профессиональных 
режиссёров, работавших над 
представленными программами. 
Калачеевец Пётр Щербаков давно 
известен своими вдумчивыми, 
глубокими театральными поста-
новками на любительской сцене. 
И тема войны, солдатского под-
вига ему не нова. Помнится, какой 
живой отклик у публики и у про-
фессиональной критики вызвал 
его спектакль по пьесе Алексея 
Дударева «Рядовые». Увидели эту 
постановку и воронежцы; Калаче-
евский любительский показал её 
на сцене Дома актёра.

Для Петра Щербакова всегда 
очень важно найти ту отправную 
точку, стержень всего действа, 
чтобы, отталкиваясь от него, рас-
крыть первопричины народного 
подвига. Своеобразной эмоцио-
нальной доминантой в его новой 
литературно-музыкальной ком-
позиции «Кантата, опалённая 
войной» стал стук человеческого 
сердца, который лейтмотивом 
звучал во время всей программы. 
На высокой пронзительной ноте 
звучали и отрывки из литера-
турных произведений о Великой 
Отечественной.

Нынешний руководитель 
отрасли культуры Воробьёв-
ского района Василий Козлов 
памятен мне ещё выпускником-
режиссёром Киевского театраль-
ного вуза. Помнится, с каким 
рвением он приступал к своим 
театральным начинаниям в даль-
нем сельском районе, сколько у 
него было творческих замыслов! 
К сожалению, по тем или иным 
причинам Воробьёвка так и не об-
рела свой любительский театр.

Но в тех редких театрали-
зованных действах, к которым 
Василий Козлов иногда всё-таки 
прикладывает руку, чувствуется 
профессионализм. Если он берёт-
ся за какую-то тему, то разрабаты-
вает её основательно и глубоко. И 
если Пётр Щербаков сосредото-
чился на событиях, происходив-
ших на передовой, то Василий 
Козлов показывает, какой ценой 
досталась Победа тем, кто остался 
в тылу. Его программа «Цена По-
беды» - о простых деревенских 
бабах, которые и пахали, и сеяли, 
и хлеб убирали; о мальчишках-
подростках, заменивших отцов в 
заводских цехах; о безотцовщине 
и неутешном вдовьем горе…

В нынешнем году Острогож-
ский народный театр отмечает 
своё пятидесятилетие, как, впро-
чем, и Бутурлиновский тоже. 
Постановка нынешнего художе-
ственного руководителя само-
деятельного коллектива Любови 
Никитиной спектакль «Проснись 
и пой» был отмечен на последнем 
областном фестивале любитель-
ских театров в Никольском. И вот 
новая работа режиссёра.

Программа острогожцев пол-
ностью построена на тех истори-
ческих фактах и реалиях, которые 
непосредственно связаны с по-
лугодовой оккупацией Остро-
гожского района гитлеровскими 
захватчиками.

Память 
в образах
Всероссийский фестиваль 
«Салют Победы» продол-
жает шагать по воронеж-
ской земле.

Анастасия БЫРКА

– В России пока не зарегистри-
рованы случаи заболевания «сви-
ным» гриппом, – так начал свою 
пресс-конференцию заместитель 
руководителя Управления Рос-
потребнадзора по Воронежской 
области Игорь Механтьев.

Это успокаивает. Однако по 
миру данные тревожные: уже в 
восемнадцати странах гриппом, 
получившим в нашей стране на-
звание «Калифорния 04.2009», 
заболело (это подтверждено 
лабораторно) около тысячи че-
ловек, причём 26 из них умерли 
– 25 жителей Мексики и один 
гражданин Соединённых Шта-
тов. Это статистика на пятое мая 
текущего года.

Как остановить распростра-
нение вируса типа А (H1N1) 
«Калифорния 04.2009» в другие 
страны? Осматривать прямо в 
аэропортах вновь прибывающих 
из-за границы граждан и вме-
сте с ними членов экипажа. По 
словам Игоря Ивановича, такие 
мероприятия проводятся сейчас 
по всей России, в том числе и в 
нашей области. Члены экипажей 
местных авиакомпаний «Полёт» 
и «Воронежавиа», выполняю-
щих международные маршруты, 
теперь без памяток на случай 
обнаружения на борту гриппа 
H1N1 на взлётную полосу не вы-

руливают. С недавних пор они 
знают всё о первичных симптомах 
этого заболевания и мерах его 
профилактики.

Может, в Воронежской об-
ласти так оно и есть, но в подмо-
сковном аэропорту Домодедово, 
в который корреспондент «Ком-
муны» прибыла утром 27 апреля 
этого года самолётом из Египта, 
пассажиров не проверяли и о 
гриппе нам не было сказано ни 
слова.

– В целях предупреждения за-
воза к нам опасного вируса Управ-
ление планирует провести сове-
щание на уровне правительства 
области с заинтересованными 
ведомствами, – отметил замести-
тель главы Роспотребнадзора.

А тем временем сотрудники 
местного департамента здраво-
охранения подсчитывают коли-
чество имеющихся в наличии 
противовирусных препаратов, 
оценивают состояние медицин-
ских учреждений, дополняют 
больницы койками и делают 
прогнозы по возможному рас-
пространению «Калифорнии» 
в регионе. Юрлица и ИП, яв-
ляющиеся турагентствами и 
туроператорами, тоже оповещены 
о том, что они теперь обязаны 
информировать клиентов о воз-
можной опасности, как бы им от 
этого убыточно ни было. Будем 
надеяться, что «свиной» грипп 
не пройдёт.

Угрожает ли нам 
«свиной» грипп?
У всех на слуху | В Управлении Роспотребнадзора 
рассказали о том, какие «заслоны» ставят в регионе 
против нового вируса

Справка
Напомним, что 29 апреля в США врачи зафиксировали первый 

случай смерти, наступившей в результате заболевания гриппом 
H1N1. Представители властей сообщили, что жертвой вируса стал 
ребёнок в возрасте двух лет в штате Техас. Большая часть умер-
ших от «свиного» гриппа в Мексике были молодыми людьми без 
серьезных хронических заболеваний, инфекция протекала тяжело 
(обычно летальные исходы при гриппе наблюдаются у детей, по-
жилых и ослабленных людей). С другой стороны, у больных из 
других стран, в частности США, отмечалось достаточно лёгкое 
течение инфекции. Как проявляется «свиной» грипп? В целом, 
как и обычный. Спустя 1-5 дней от контакта с заболевшим чело-
веком резко повышается температура тела, появляются озноб, 
кашель, затруднение дыхания, слабость, головные, мышечные 
и суставные боли. В отдельных случаях наблюдается понос или 
рвота. Власти США рассчитывают, что вакцина против вируса 
гриппа А (H1N1) будет готова к осени нынешнего года.

По материалам сайта www.medportal.ru.

Наталья МОЛОВЦЕВА,

член Союза писателей РФ.

Вот он – бравый, подтянутый, 
с идеально прямой выправкой в 
строю кавалеристов – в самом на-
чале колонны, что следует мимо 
Мавзолея.

- Кавалеристом я был не всё 
время, что воевал, - рассказывает 
Иван Павлович. – Начинал и за-
канчивал войну пулемётчиком. А 
потом, в конце сорок четвёртого, 
откомандировали меня учиться 

в Новочеркасское кавалерийское 
училище, которое в то время раз-
мещалось под Москвой в Подоль-
ске. Когда началась подготовка 
к Параду Победы, то курсантов 
именно нашего училища при-
влекли к участию в нём. 

А начинался боевой путь бой-
ца Фролова под Воронежем, куда 
его, вчерашнего призывника, на-
правили на передовую. Здесь же 
он получил и ранение.

Участвовал наш земляк в боях 
за Смоленск, освобождал Бело-
руссию.

И снова в нашей беседе мы 
возвращаемся к тому памятному 
дню – 24 июня сорок пятого года, 
когда по Красной площади, чека-
ня шаг, прошли представители 
всех фронтов.

- Моряков сменили мы, ка-
валеристы, - вспоминает Иван 
Павлович Фролов, - а вслед за 
нами двинулись танки…  

А потом всех участников пара-
да ожидал торжественный приём. 
Кавалеристов чествовали в одном 
из военных училищ. Пришёл 
поздравить и легендарный Мар-

шал СССР Семён Михайлович 
Будённый.

- Кстати, что только не прихо-
дилось читать ныне о Будённом: 
и такой он, и сякой, и немазаный. 
А я могу сказать одно: мне Мар-
шал запомнился доброжела-
тельным, общительным и очень 
скромным. 

Тогда же, перед самым Па-
радом Победы, Иван Фролов 
получил медаль «За Победу 
над Германией». Все участники 
Парада были первыми, кому вру-
чили эту награду. Так что к ордену 

Отечественной войны I степени и 
медали «За отвагу» прибавилась 
ещё и медаль «За Победу над 
Германией».

…Живёт в селе Елань-Колено  
Новохоперского района ветеран 
Великой Отечественной Иван 
Павлович Фролов. Единствен-
ный из ныне здравствующих в 
Новохопёрском районе, кому 
довелось участвовать в Параде 
Победы. И у нас есть ещё возмож-
ность услышать из первых уст о 
том, как отмечала страна Великую 
Победу ровно 64 года назад.

Кавалерист из кинохроники
Когда по телевидению показывают кадры Парада Победы, то в строю его участников Иван Павлович Фролов видит и себя



В нём приняли участие гу-
бернатор области Алексей Гор-
деев, главный федеральный 
инспектор в Воронежской об-
ласти Павел Кораблёв, депута-
ты Государственной Думы Рус-
лан Гостев (фракция КПРФ), 
Александр Сысоев (фракция 
«Единая Россия»), член Совета 
Федерации РФ от областной 
Думы Глеб Фетисов, председа-
тель областного суда Виталий 
Богомолов, прокурор области 
Николай Шишкин, митропо-
лит Воронежский и Борисо-
глебский Сергий, председатель 
Воронежской городской Думы 
Александр Шипулин, предсе-
датель облсовпрофа Алексей 
Овчинников, ответственные 
работники правительства об-
ласти, представители обще-
ственности и СМИ.

Высокие награды
В начале заседания губерна-

тор области Алексей Гордеев 
по поручению Президента РФ 
Дмитрия Медведева вручил 
орден «За заслуги перед Отече-
ством» IV степени Владимиру 
Кулакову. Этой награды он 
был удостоен, как сказано в 
Указе Президента РФ, «за 
большой вклад в социально-
экономическое развитие об-
ласти и многолетний добросо-
вестный труд».

– Пользуясь этой высокой 
трибуной, – сказал также Алек-
сей Гордеев, – хочу поздравить 
всех депутатов с праздником 
Весны и Труда, пожелать всем 
здоровья, удачной работы на 
высоком посту, на сложном 
политическом поприще.

Затем слово было предо-
ставлено митрополиту Во-
ронежскому и Борисоглеб-
скому Сергию. По поручению 
Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла он вручил 
председателю областной Думы 
Владимиру Ключникову ор-
ден Русской православной 

церкви «Святого благоверного 
князя Даниила Московского» 
III степени. 

– Я пришёл на заседание, 
чтобы в торжественной обста-
новке поздравить Владимира 
Ивановича с его юбилеем, и 
сказать ему слова благодар-
ности за тот труд, который он 
делал всегда во благо человека, 
родного края. Особенно много 
мудрости Владимир Иванович 
проявил на должности пред-
седателя областной Думы. Это 
человек – неординарный, очень 
скромный в быту, в общении, 
но очень богатый душевными 
качествами. У Воронежско-
Борисоглебской епархии очень 
хорошие отношения с Влади-
миром Ивановичем. Верующие 
ценят его поддержку.

Владимир Кулаков 
стал сенатором

Депутаты областной Думы 
рассмотрели Указ губернатора 
области Алексея Гордеева о 
назначении представителя в 
Совете Федерации Федераль-
ного Собрания РФ от испол-
нительного органа государ-
ственной власти Воронежской 
области. В соответствии со ст. 
4 Федерального закона №113 
«О порядке формирования Со-
вета Федерации Федерального 
Собрания РФ» А.В. Гордеев 
назначил Владимира Григорье-
вича Кулакова представителем 
в Совете Федерации РФ от 
правительства области на срок 
полномочий губернатора об-
ласти.

– В соответствии с феде-
ральным законодательством, 
– подчеркнул В.И. Ключников, 
– данный Указ вступает в силу, 
если на заседании областной 
Думы не менее двух третей от 
общего количества депутатов 
не проголосуют «против».

По итогам процедуры го-
лосования 36 парламентариев 
высказались «за», 6 депутатов 

областной Думы – членов 
фракции КПРФ проголосовали 
«против», один – воздержался. 
Таким образом, В.Г. Кулаков в 
соответствии с Указом губерна-
тора был утверждён  представи-
телем в Совете Федерации РФ 
от правительства Воронежской 
области.

Кадры  
для рынка труда
Свыше 17 тысяч рабочих и 

специалистов ежегодно выходят 
из стен более чем 100 учрежде-
ний начального и среднего про-

фессионального образования 
области. В среднем более двух 
третей выпускников получают 
направление и трудоустраива-
ются по специальности. 

На нынешнем сложном 
этапе состояния экономики 
к профессиональному уров-
ню выпускников начального, 
среднего и дополнительного 
профессионального образова-
ния работодатели предъявля-
ют требования, которые долж-
ны соответствовать уровню 
современного производства. 
Выпускникам необходимо 

самостоятельно интегриро-
ваться в сферу производства, 
поэтому важно вооружить их 
не только профессиональными 
знаниями, но и психологи-
ческими и адаптационными 
навыками, чтобы они могли 
успешно искать достойную 
работу. На рынке труда вос-
требован в первую очередь 
специалист с гибким про-
фессиональным мышлением. 
Эти задачи позволит решать 
принятый на заседании ре-
гионального парламента Закон 
«Об организации начального 

профессионального, среднего 
профессионального и допол-
нительного профессионально-
го образования на территории 
Воронежской области». Он 
позволит обеспечить условия 
для непрерывного профессио-
нального образования граждан 
и их профессионального са-
моопределения, продолжить 
развитие дополнительного 
профобразования для под-
готовки, переподготовки и 
повышения квалификации вы-
свобождаемого населения.

Во втором, окончательном, 

чтении на заседании регио-
нального парламента приня-
ты законы «О профилактике 
коррупции на территории 
Воронежской области», «О 
государственной молодёжной 
политике в Воронежской об-
ласти». Внесены изменения 
в законы «Об иммунопро-
филактике инфекционных 
болезней» и «Об оказании 
юридической помощи на тер-
ритории Воронежской обла-
сти бесплатно».

Доходы и расходы  
вырастут

Депутаты областной Думы 
внесли изменения в Закон «Об 
областном бюджете на 2009 
год и плановый период 2010 
и 2011 годов». В соответствии 
с ними увеличены бюджетные 
ассигнования по доходам и рас-
ходам областного бюджета на 
сумму 277,5 млн. рублей. Дохо-
ды увеличиваются за счёт суб-
сидий бюджетам субъектов РФ 
из федеральных средств для 
реализации дополнительных 
мероприятий, направленных 
на снижение напряжённости 
на рынке труда.

На 128,4 млн. рублей уве-
личены расходы на реализа-
цию областной целевой про-
граммы «Реформирование 
и модернизация жилищно-
коммунального комплекса 
Воронежской области на 2006-
2010 годы» без увеличения 
расходов областного бюджета 
в целом. Связано это с пере-
селением граждан из аварий-
ного жилищного фонда. При 
переселении в новые квартиры 
меньшей площади предусмо-
трена доплата гражданам по 
рыночной цене за каждый 
утраченный ими квадратный 
метр.

Также на заседании были 
внесены изменения в Закон 
«О бюджете территориаль-
ного фонда обязательного 
медицинского страхования 
Воронежской области на 2009 
год и на плановый период 2010 
и 2011 годов». В 2009 году до-
ходная часть бюджета фонда 
возрастает на сумму 293,5 млн. 
рублей и в целом составит 6,4 
млрд. рублей. В связи с этим 
увеличивается расходная часть 
бюджета фонда на 388,1 млн. 
рублей и составит 6,5 млрд. 
рублей.

За высокое качество 
питьевой воды

На заседании областной 
Думы внесены изменения в ре-
гиональный Закон «О питьевой 
воде», который действует более 
10 лет. За это время проблемы 
снабжения воронежцев каче-
ственной питьевой водой не 
только не потеряли актуально-
сти, но и обострились в связи с 
подключением к действующим 
сетям вводимого в больших объ-
ёмах многоэтажного жилья.

В настоящее время в обла-
сти насчитывается свыше 500 
действующих артезианских 
скважин различной глубины – 
от 27 до 160 метров. Почти из 
200 скважин осуществляется 
снабжение питьевой водой 
города Воронежа. Поскольку 
изношенность водопроводных 
сетей в областном центре со-
ставляет 70% и вследствие 
этого питьевая вода перена-
сыщена железом, марганцем, 
нитратами – назрело время 
кардинальных решений.

В соответствии с утверж-
дёнными изменениями в Закон 
«О питьевой воде» законо-
дательно закреплён принцип 
гласности в сфере питьевого 
и хозяйственно-бытового во-
доснабжения. Потребители 
питьевой воды теперь вправе 
требовать от предпринимате-
лей и юридических лиц, осу-
ществляющих водоснабжение, 
бесплатного предоставления 
достоверной информации о 
качестве питьевой воды и её со-
ответствия нормативным требо-
ваниям. Также в законе зафик-
сирован понятийный аппарат: 
даны определения, что такое 
«питьевая вода», «нормативы 
качества питьевой воды», «пи-
тьевое и хозяйственно-бытовое 
водоснабжение» и другие.

По итогам Всероссийского 
конкурса журналистских работ 
на лучшее освещение парла-
ментской деятельности в 2008 
году периодическое издание 
«Областная Дума» (главный 
редактор – Владимир Колобов) 
награждено дипломом Совета 
Федерации РФ и памятным 
знаком «Победитель конкурса». 
Председатель областной Думы 
В.И. Ключников от имени депу-
татского корпуса поздравил со-
трудников редакции с победой 
и пожелал им новых творческих 
успехов. 

Накануне Дня Победы мы обратились 
к депутатам областной Думы с 
просьбой ответить на вопросы: что 
значит для вас  День Победы? Какие 
воспоминания он вызывает в вашей 
памяти? Какое значение имеет 
для патриотического воспитания 
молодёжи?

Александр ПОНОМАРЁВ,  
Герой России,  председатель  
комитета  по законодательству,  
безопасности и правам человека  
(фракция «Единая Россия»):

– День Победы для меня – это особенный, 
значительный и самый светлый праздник. Этот 
день пробуждает самые высокие чувства. Наша 
страна в этой войне смогла отстоять право на 
самостоятельность, на свой путь жизни и раз-
вития как суверенное государство. Но радость 
от этого омрачена и чувством горечи. Если 
раньше роль Советского Союза во Второй 
мировой войне всеми силами умаляли наши 
идеологические противники, то теперь к ним 
присоединились и братья-славяне, которые 
воевали рядом с нами. Они спешно пересма-
тривают историю тех событий, свою позицию, 
роль своих стран. Все ценности изменены ради-
кальным образом. Прежде всего я имею в виду 
Украину. Конечно, я понимаю, что народ не 
виноват в этих процессах. Виноваты политики, 
которые втягивают своё государство в такую 
нечистоплотную политическую игру...

Что касается моей семьи, то на войне 
воевал мой дед, Василий Митрофанович. 
Был награжден многочисленными орденами 
и медалями. В 1964 году от полученных в 
сражениях ран он скончался. Так что в живых 
своего деда я уже не застал. Но была жива ба-
бушка. Она очень много о нём рассказывала. 
В детстве я играл с дедушкиными наградами. 
Я вырос среди фотографий и воспоминаний о 
моём деде, воине-освободителе. Так что День 
Победы – это и мой семейный праздник.

Юрий АНОХИН, Герой России,  
депутат областной Думы  
(фракция «Справедливость»):

– День Победы – великий праздник не 
только для нашей страны. Он имеет всемирное 
значение. Прошедшая война и  наша Победа 
– урок для всех тех, кто не хочет жить в мире. 
Доказательство того, что на всякую силу 

найдётся сила ещё большая. Мои прадеды 
сражались за Россию. Отец воевал за Со-
ветский Союз в Великой Отечественной. Я 
защищал Россию обновлённую. Каждый День 
Победы я поздравляю ветеранов, участвую в 
праздничных мероприятиях. На моей родине, 
на Орловщине, у меня есть два «подопечных», 
оба – Герои Советского Союза. Я всегда их по-
здравляю, вручаю подарки. Но помню о них не 
только по праздникам, но и в будние дни.

Да и обо всех наших воинах-победителях 
нужно помнить каждодневно. Они нуждаются 
в постоянной нашей заботе. В своей депу-
татской деятельности я стараюсь об этом не 
забывать ни на минуту. Постоянно общаюсь 
с ветеранами, прислушиваюсь к их советам, 
помогаю чем могу. Это гораздо важнее, чем 
подарки к празднику. Я так считаю. 

Александр ВЕРИКОВСКИЙ, 
 председатель комитета по бюджету, 
налогам, финансам  и банковской 
деятельности (фракция «Единая Россия»):

– Мой отец, Евгений Адамович, 1921 года 
рождения, был призван на службу в Красную 
армию в 1940 году. Служил под Брестом. Там 
в звании рядового встретил начало Великой 
Отечественной. В первый же день войны по-
пал под бомбёжку. Вместе со своей частью он 
выходил из окружения. Затем – участвовал в 
боях под Сталинградом. Был контужен. После 
лечения в госпитале воевал на Кавказе. Дошёл 
до Кенигсберга, где и закончилась для него 
война. Отец был награждён орденом Красной 
Звезды, медалями «За оборону Сталинграда», 

«За отвагу», другими боевыми наградами. 
Коснулись военные события и моей мамы, 

Анны Саввовны. Она жила на Украине, в 
Винницкой области. Её, девочку, вместе с 
другими подростками немцы пытались увезти 
в Германию. Но на одной из стоянок поезда 
(ещё на территории СССР) какой-то цыган 
открыл дверь вагона, где она находилась. Все 
кинулись врассыпную. Тех, кто не успел до-
бежать до леса, фашисты расстреляли. Мама 
осталась жива. Ей пришлось долго скрывать-
ся. Встретились и поженились мои родители 
уже после войны...   

Как дань памяти миллионам советских 
людей, погибшим в боях или умершим от 
полученных ран, а также моим родителям, ко-
торые прошли и пережили войну, в санатории 
им. Цюрупы был воздвигнут обелиск. Кроме 
того, через военкоматы мы нашли некоторых 
родственников погибших в боях на воронеж-
ской земле и захороненных на территории 
Среднеикорецкого поселения. На протяжении 
уже 10 лет многие из них приезжают к нам из 
Мурманской области, Подмосковья, Украины. 
Ждём гостей и в этом году. 

Николай КУРАЛЕСИН,  
депутат областной Думы  
(фракция «Справедливая Россия»):

– День Победы… Само название праздника 
за себя говорит. Это была Победа над фа-
шистской Германией, Победа в тяжелейшей, 
упорной войне, которая принесла много горя 
и бед десяткам государств, в первую очередь, 
конечно, европейским, но и африканским в 
том числе. И, конечно, Советскому Союзу, 
когда наша страна была вынуждена вступить в 
войну. Но не случайно есть русская пословица  
«Кто к нам с мечом придёт – от меча и погиб-
нет». Это и произошло. Так и было: Россию 
на колени ставили, но победить никто не мог. 
И, я думаю, никто и не сможет. 

Каждая семья имеет свои воспоминания 
о той войне. Если говорить о памяти моей 
семьи, то с периодом Великой Отечественной 
войны у нас связано очень многое. Мой папа, 
Алексей Дмитриевич, простой крестьян-
ский парень из села Костёнки Хохольского 
района, в восемнадцать с половиной лет стал 
инвалидом войны, штурмуя Сапун-гору при 
освобождении Севастополя. Это произошло 
4 мая 1944 года.

(Окончание на 4-й стр.)
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В Парламентском центре в четверг, 
30 апреля, под председательством 
Владимира КЛЮЧНИКОВА 
(руководитель фракции «Единая 
Россия») состоялось 46-е заседание 
областной Думы IV созыва, на котором 
было рассмотрено свыше 20 различных 
вопросов. Ниже мы публикуем 
подробный отчёт об этом заседании.

ОснОвнОй приОритет –  
качество жизни воронежцев

– Владимир Иванович, какие из 
законов, рассмотренных на заседании 
регионального парламента, вы считае-
те наиболее важными?

– Одним из самых важных является 
закон о внесении изменений в област-
ной бюджет на 2009 год. Изменения 
необходимо было внести в связи с тем, 
что по решению Минрегионразвития 
нашей области выделен один миллиард 
рублей на капитальный ремонт ветхого 
и аварийного жилья. Чтобы область 
могла участвовать в федеральной про-
грамме, необходимо было обеспечить 
софинансирование. Губернатор области 
Алексей Васильевич Гордеев нашёл 
такую возможность и выделил на эти 
цели средства. В результате сотни во-
ронежцев смогут улучшить жилищные 
условия.

Депутаты внесли изменения в об-
ластной Закон «О питьевой воде». 
Это очень важный закон, который, в 
первую очередь, направлен на сохра-
нение здоровья и улучшение качества 
жизни воронежцев. В текст закона 
введён соответствующий понятийный 
аппарат. Даны определения, что такое 
питьевая воды, вода для технических 
нужд и т. д. Должен отметить, что 
для исполнения данного закона по-
требуются значительные средства, в 
частности, для повышения качества 
питьевой воды.

– В чём суть изменений, которые 
были внесены в закон об областном 
правительстве?

– В новой структуре органов испол-
нительной власти региона произошло 
небольшое изменение. Ранее замести-
тели председателя правительства обла-
сти также возглавляли департаменты. 
В настоящее время первый заместитель 
и заместитель председателя прави-
тельства не являются руководителями 
департаментов. В прежней редакции 
закона, к сожалению, не была пропи-
сана структура их рабочих аппаратов. 
Этот законодательный пробел был 
устранён.

– Расскажите подробнее о приня-
том на заседании областном законе о 
молодёжной политике.

– Над данным законом работа в 
общей сложности шла в течение по-
лугода. Ко второму, окончательному, 
чтению в законопроект было внесено 
около 90 поправок. Они были приняты 
«блоком». Закон регулирует все сферы 
жизни молодёжи и, по большому счёту, 
касается её будущего. В нём прописаны 
законодательные нормы по государ-
ственной поддержке молодёжной по-
литики, определены уполномоченные 
органы, средства, которые должны 
выделяться на решение данных во-
просов. Закон направлен на то, чтобы 
шире вовлечь молодёжь в обществен-
ную жизнь, более активно прививать 
молодым людям профессиональные 
навыки.

–  Какое значение для нашего 
региона будет иметь принятый на за-
седании во втором чтении Закон «О 
профилактике коррупции на террито-
рии Воронежской области»?

– Сегодня публично много говорят 
о коррупции. Люди справедливо воз-
мущаются её проявлениями в разных 
сферах жизни. Поэтому закон очень 
своевременен. Он был принят депута-
тами единогласно. Парламентарии ра-
ботали над ним очень долго. Не скрою, 
что рождался он в спорах. В соответ-
ствии с ним, на коррупциогенность 
будут проверяться все принимаемые 
нормативные правовые акты – об-
ластные законы, указы, постановления, 
распоряжения губернатора, приказы 
органов исполнительной власти. Это 
очень большой пласт работы, и при-
нятым законом определены те органы 
власти, которые будут её вести.

Не секрет, что прокуратура области 
проводит подобный анализ всех за-
конов, принятых областной Думой. И 
иногда находит в них существенные 
изъяны. Могу привести конкретный 
пример. В одном из принятых недавно 
нормативных актов были прописаны 
особые условия предоставления тех 
или иных преференций при сдаче в 
аренду помещений, находящихся в 
областной собственности. По мнению 
прокуратуры, эти условия содержат 
признаки коррупциогенности. Поэ-

тому в установленном порядке эти 
законодательные недостатки будут 
устранены.

– Кто теперь будет определять, 
имеются ли в нормативных актах при-
знаки коррупциогенности?

– Уполномоченным органом, ко-
торый будет проверять областные за-
коны, указы губернатора, определено 
правовое управление правительства 
области. Хотя имеются и иные мнения 
на сей счёт. Накануне заседания об-
ластной Думы между губернатором, 
прокурором области и мною состоялся 
обмен мнениями по данному вопросу. 
Мы договорились о том, что процедура 
проверки региональных законов на 
коррупциогенность будет более чётко 
прописана в областном законодатель-
стве.

– Как вы оцениваете назначение 
В.Г. Кулакова членом Совета Феде-
рации РФ от правительства Воронеж-
ской области?

– Положительно. Не сомневаюсь в 
том, что Владимир Григорьевич ока-
жет большую помощь в дальнейшем 
социально-экономическом развитии 
нашей области.

– Как вы расцениваете награду, 
которую вам вручил митрополит 
Сергий?

– Не знаю, насколько я её заслу-
жил… Часто те вопросы, которые я ре-
шаю как председатель областной Думы, 
председатель правления областного от-
деления Детского фонда, пересекаются 
с духовными ценностями, которые 
проповедует Русская православная 
церковь. Наверное, это и стало при-
чиной моего награждения.

Я всегда с большим уважением 
относился и отношусь к Патриарху 
Московскому и всея Руси. На про-
тяжении многих лет с удовольствием 
встречаюсь с митрополитом Сергием, 
который проповедует идеалы духов-
ности, нравственности и государствен-
ности. Роль этих ценностей в нашей 
жизни является очень значимой. И мне, 
конечно, приятна оценка, данная моим 
делам руководством Русской право-
славной церкви.

В ходе заседания председатель областной Думы,  
руководитель фракции «Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ  
ответил на вопросы журналистов центральных и региональных СМИ «Этот День победы порохом пропах…»



В этой обстановке как заместитель 
председателя комитета областной Думы 
по делам молодёжи и спорту, член фрак-
ции КПРФ вижу свою задачу в усилении 
гражданского и патриотического вос-
питания молодежи на великих примерах 
беззаветного служения своему народу и 
государству. В Воронеже уже открыты 
Аллея героев молодогвардейцев и памят-
ник павшему в борьбе с фашизмом Герою 
Советского Союза Д.М. Карбышеву.

И теперь – новая инициатива. В 2008 
году в городе почти незамеченным прошел 
90-летний юбилей нашего выдающегося 
земляка Александра Николаевича Ше-
лепина (1918-1994). Ровесник ленинского 
комсомола  Шелепин – яркий представи-
тель плеяды государственных и партийных 
деятелей, имена которых давно стали леген-
дарными. Его судьба – это судьба многих 
миллионов людей, которым открыла ши-
рокую дорогу жизни Великая Октябрьская 
социалистическая революция.

Он родился в семье железнодорожника 
в Воронеже, где и жил до 1936 года на ули-
це Венецкой (ныне – Эртеля). Будущий 
член высшего политического руководства 
страны учился в школе № 9 на улице 
Комиссаржевской, неподалеку от Дворца 
труда на проспекте Революции. С юных 
лет он демонстрировал задатки будущего 
крупного лидера. Александр окончил шко-
лу с отличием, получив право поступить 
в любое высшее учебное заведение без 
экзаменов.

Шелепин выбрал знаменитый Москов-
ский институт философии, литературы 
и истории имени Н.Г. Чернышевского. 
Будучи секретарём горкома комсомола по 
военной работе, он закончил его в грозном 
1941 году, уже успев послужить в Крас-
ной армии и поучаствовать в советско-
финской войне. Имя Шелепина страна 
впервые узнала осенью 41-го, когда враг 
стоял у ворот советской столицы. Тогда 
он отбирал добровольцев для диверсий 
партизанских отрядов в тылу вражеских 
войск. К нему и пришла записываться в 

партизанский отряд ученица 201-й школы 
Зоя Космодемьянская. 

Маргарита Алигер в своей известной 
поэме «Зоя» посвятила этому событию 
такие строки:

Октябрьским деньком, 
невысоким и мглистым,

В Москве, окруженной 
немецкой подковой,

Товарищ Шелепин, ты был 
коммунистом

Со всей справедливостью нашей 
суровой…

Ты не ошибся в этом бойце,
Секретарь Московского комитета…

Огромный пласт героической биогра-
фии А.Н. Шелепина неразрывно связан с 
ВЛКСМ. В октябре 1952 года он встал во 
главе этой крупнейшей в мире массовой 
молодёжной организации. Под руковод-
ством первого секретаря ЦК ВЛКСМ 
Шелепина за освоение целины в 1956 году 
комсомол заслужил свой третий орден 
Ленина. Поразительны высоты, которые 
взял этот человек. Пожалуй, никто из 
воронежцев, кроме В.И. Воротникова, не 
стал такой влиятельной и всемирно из-
вестной политической фигурой.        

О масштабе личности Шелепина го-

ворит перечень занимаемых должно-
стей: секретарь и член Президиума ЦК 
КПСС, председатель КГБ СССР, заме-
ститель Председателя Совета Министров 
СССР, председатель Комитета партийно-
государственного контроля при ЦК КПСС 
и Совмине СССР, член Главного военного 
совета при Совете обороны СССР, пред-
седатель Всесоюзного центрального совета 
профсоюзов. Но на каких бы постах ни 
находился Шелепин, его всегда отличали 
принципиальность, глубокая человеческая 
порядочность, чувство ответственности за 
порученное дело, высокий профессиона-
лизм, определённая жёсткость в принятии 
управленческих решений. Недаром ещё с 
комсомольских времён за ним закрепилась 
репутация «железного Шурика».

В последний раз А.Н. Шелепин посетил 
родной город незадолго до своей кончины 
в 1992 году. Он нашёл отчий дом на улице 
Эртеля. Но новые хозяева его даже не пу-
стили на порог. Это была уже другая эпоха, 
другая страна и другие люди. Так короток 
век человеческой памяти. Только в нынеш-
нем году в серии «Жизнь замечательных 
людей» наконец вышла в свет книга, по-
свящённая нашему земляку. А недавно, 
на заседании комитета областной Думы 
по делам молодёжи и спорту, единогласно 
было принято решение об увековечении 
памяти Александра Николаевича в Во-
ронеже. Инициативу о присвоении его 
имени одной из новых улиц города уже 
поддержали молодёжные и детские орга-
низации, входящие в Молодёжный пар-
ламент Воронежской области, областной 
совет профсоюзов, областная организация 
ветеранов войны и труда. Это значит, 
что история продолжается, никогда не 
забудется то, что сделано предыдущими 
поколениями.

Игорь Макаров,  зампредседателя  
комитета областной Думы по делам  

молодёжи и спорту (фракция кПрФ).

(Окончание. Начало на 3-й стр.)

На груди моего отца к тому времени 
было два боевых ордена. В 44-м он выбыл 
из строя совсем. Его буквально вытаски-
вали с того света в селении Избербаш под 
Дербентом. 

Он потерял сознание на Сапун-горе 
под Севастополем у Чёрного моря, а 
очнулся на Каспии. Воевал и мой дядя. 
Дедушка по материнской линии в силу 
своего возраста пойти на фронт не мог, 
но был призван в трудовую армию. 
Строил Комсомольск-на-Амуре. И тогда, 
и теперь этот город имел важное страте-
гическое значение. Там мой дед и погиб. 
Как нам сообщили, при невыясненных 
обстоятельствах. Мы даже не знаем, где 
его могила. Так война оставила свой след 
в жизни моей семьи.

Так что, День Победы – это праздник 
со слезами на глазах. Слезами радости, 
слезами горя, слезами надежды…

Сергей РУДАКОВ, депутат областной 
Думы,  руководитель фракции КПРФ:

– Победа в Великой Отечественной 
войне для меня, как и для каждого россия-
нина, – это великое достижение, принес-
шее одновременно горечь личных потерь. 
Общеизвестна фраза: «Нет в нашей стране 
такой семьи, которая не пострадала бы от 
войны». У меня на войне погибли дед, Ни-
колай Иванович Рудаков, и родной дядя, 
Павел Андрианович Степанов. Где могила 
деда – неизвестно. Дядя похоронен под 
городом Серафимовичем Волгоградской 
области.  

Если говорить о личностном восприя-
тии военного времени, то оно началось 
ещё в школьные годы. Мы были воспитаны 
на примере пионеров-героев, которые, не 
щадя своих жизней, воевали во имя спасе-
ния Родины. Подвиги, которые совершали 
подростки, были не менее величественны, 
чем героические свершения взрослых 

людей. Имена таких юных участников 
Великой Отечественной войны, как моло-
догвардейцы, Зоя Космодемьянская, Валя 
Котик и других, остались в моей памяти на 
всю жизнь. 

У нас было тесное общение с ветерана-
ми Великой Отечественной войны. Они 
многое рассказывали, делясь личными впе-
чатлениями о военных сражениях. Один 
из наиболее близких мне людей из числа 
ветеранов – преподаватель университета, 
доцент кафедры философии Ростислав 
Павлович Алексюк, который был моим на-
ставником. Родом он, как и я, из Аннинско-
го района. Был тяжёло ранен. И хотя теперь 
его не стало, я до сих пор поддерживаю 
отношения с его семьёй. Великая ценность 
личных впечатлений фронтовиков в том, 
что их устные воспоминания не сравнимы 
с напечатанными в книгах и учебниках. А 
сейчас, когда ветераны уходят, нынешние 
школьники, к сожалению, лишены такого 
непосредственного общения с участниками 
боёв. 

Вместе с тем хотелось бы отметить и по-
ложительную тенденцию, наметившуюся в 
теме военно-патриотического воспитания. 
После лихих 90-х началось возрождение 
памяти о подвигах наших отцов и дедов. 
Социологические опросы подтверждают 
возвращение интереса в обществе к воен-
ной теме, о чём свидетельствует, например, 
появление на экранах   фильмов о Великой 
Отечественной как о событии громадной 
исторической значимости. 

Евгений СКРИПИЛИН,  
депутат областной Думы,  
фракция «Единая Россия»:

– День Победы – самый лучший, самый 
яркий, самый святой праздник не только 
для нашей страны. Мы освободили Евро-
пу. И европейцы тоже празднуют вместе 
с нами.

И моей семьи коснулась война. Четы-
ре брата моей мамы, мои дяди, воевали, 
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«Этот День Победы…»

64 года назад Советский Союз, наш народ одержали победу в 
самой кровопролитной войне в истории человечества, сокрушили 
фашистский режим, принесли освобождение народам Европы. 
Благодарные потомки всегда будут склонять головы перед памя-
тью тех, кто отдал жизни в Великой Отечественной войне. Подвиг 
погибших бессмертен. Мы не должны забывать и тех, кто помогал 
ковать Победу в тылу.

Мы гордимся вами и благодарны вам за ратный подвиг. Ваша 
жизнь, труд, героизм и вера в победу – достойный пример для 
всех, кто готов защищать Родину, её суверенитет и достижения. 
Мы делали и будем делать все, чтобы хоть как-то облегчить вашу 
жизнь. Вопросы обеспечения прав ветеранов войны, порядка 

предоставления им льгот и гарантий находятся в центре внимания 
правительства Воронежской области и областной Думы. 

Дорогие наши ветераны, мы понимаем, как много ещё не 
сделано для вас, что вы заслуживаете лучшего. Заверяем, что в 
области будет продолжена работа по созданию достойных усло-
вий жизни фронтовиков и тружеников тыла. Мы и впредь будем 
заботиться о том, чтобы вы были согреты теплотой и вниманием. 
Низкий поклон за ваш бессмертный подвиг. Мира и благополучия 
вам. Крепкого здоровья, весеннего настроения. Будьте бодры и 
счастливы.

С Днём Великой Победы!
Депутаты воронежской областной Думы.

Более полугода в Воронеже дей-
ствует региональная общественная 
приёмная лидера партии «Единая 
Россия» Владимира Путина. Еже-
дневно её сотрудники регистрируют 
до ста письменных и устных обраще-
ний жителей Воронежа и области. 
В настоящее время все заявления, 
которых уже около пяти тысяч, вне-
сены в компьютерную базу данных 
региональной общественной приём-
ной, подключённой к федеральной 
электронной сети. 

В первом квартале в обществен-
ную приёмную В.В. Путина об-
ратились 1289 человек, ответы-
консультации получили 665 жи-
телей Воронежа и области. По-
ложительное решение принято по 
355 обращениям. Ещё 390 вопросов 
находятся в стадии рассмотрения. 

Правящая партия не случайно 
предоставляет возможность прямого 
общения граждан с властью. Люди 
хотят быть услышанными и обра-
щаются в общественные приёмные 
лидера «Единой России», надеясь 
найти здесь сочувствие, понимание, 
а главное – реальную помощь. За-
частую в поисках справедливости 
они стремятся попасть «на приём к 
Путину», как в последнюю, самую 
главную инстанцию. 

Депутаты областной Думы – 
члены фракции «Единая Россия» 
активно участвуют в этой работе. 
На приёме, который провёл В.И. 
Павлов, была поднята проблема 
обеспечения жильём ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны.

Квартирный вопрос
7 мая 2008 года Президент РФ 

Дмитрий Медведев подписал Указ 
«Об обеспечении жильём ветера-
нов Великой Отечественной войны 
1941-1945 годов». В нём, в частно-
сти, сказано: «В связи с предстоя-
щим 65-летием Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 
годов, отдавая дань глубокого ува-
жения ветеранам войны... завершить 
до 1 мая 2010 года обеспечение 
жильём нуждающихся в улучшении 
жилищных условий и вставших 
на учёт до 1 марта 2005 года ветера-
нов Великой Отечественной войны, 
членов семей погибших (умерших) 
инвалидов и участников Великой 
Отечественной войны, имеющих 
право на соответствующую соци-
альную поддержку согласно Феде-
ральному закону от 12 января 1995г. 
№5-ФЗ «О ветеранах». 

Письмо от участника войны, 
инвалида I группы А.П. Лебедева с 
просьбой помочь в решении квар-
тирного вопроса в адрес депутата об-
ластной Думы В.И. Павлова пришло 
накануне очередной годовщины Дня 
Победы. Андрей Павлович прожи-
вает в двухкомнатной «хрущёвке». 
Вместе с ним проживают дочь, внук 
с женой и правнучка. Зарплата у 
его родственников – небольшая, 
перспектив на покупку квартиры – 
практически никаких. 

«Стою в очереди на улучшение 
жилищных условий более 40 лет, 
– пишет ветеран. – В советские 
времена был в очереди по своему 
району вторым, сейчас она выросла 
до непонятных размеров. Я ходил в 
администрацию района, спрашивал, 
когда подойдёт моя очередь, и когда, 
наконец, смогу получить квартиру. 

Но никакого ответа не получил. Про-
шу помочь и оказать содействие». 

На депутатский запрос о решении 
жилищной проблемы А.П. Лебедева 
в конце марта Валентин Павлов 
получил ответ от временно испол-
няющего обязанности заместителя 
председателя правительства обла-
сти – руководителя департамента 
здравоохранения и социального 
развития В.Б. Попова. В нём сооб-
щалось, что А.П. Лебедев «состоит 
на жилищном учёте в управе Лево-
бережного района городского округа 
г. Воронеж с 05.04.2004 г. и, исходя 
из этой даты, включён в единый 
список отдельных категорий граж-
дан, имеющих право на оказание 
мер социальной поддержки по обе-
спечению жилыми помещениями 
за счёт средств федерального бюд-
жета». Был указан и номер в этой 
очереди – 2835. Квартира, которую 
занимает ветеран с семьёй, была 
обозначена как «благоустроенная 
трёхкомнатная». 

Депутат областной Думы Вален-
тин Павлов решил лично изучить 
жилищные условия А.П. Лебедева 
и поздравить его с наступающим 
праздником – Днём Победы.

Из поколения  
победителей

Их назвали «поколением побе-
дителей», на долю которого выпали 
испытания неимоверной тяжести. 
Кадры советской кинохроники со-
хранили некоторые эпизоды начала 
Великой Отечественной войны. 
Нашествие фашистских полчищ 
на Советский Союз. Самолеты с 
чёрными крестами сбрасывают свой 
смертоносный груз на наши города. 
Толпы людей у репродукторов на 
улицах жадно внимают каждому 
слову речи Молотова. Первые со-
ветские военнопленные. Первые 
успехи Красной армии. И – первый 
Парад Победы 1945-го на Красной 
площади, низвергнутые фашистские 
знамёна. Между картинами, ставши-
ми достоянием истории, – четыре 
года войны, которую каждый пере-
живал по-своему. 

Вот что в беседе с депутатом 
вспоминал Андрей Павлович о 
«своей» войне: 

– Я родился 4 ноября 1925 года 
в селе Александровка Панинского 
района. В 1941 году окончил с от-
личием семилетку в Криушанской 
неполной средней школе. Через 
две недели после начала войны, 3 

июля, меня, 16-летнего подростка, 
отправили под бомбёжками в Смо-
ленскую область копать окопы. 
Немцы наступали, и оттуда бежали 
все мирные жители. Целый месяц 
мы добирались до своего села. Здесь 
в 1942 году нам, ребятам, поручили 
перегнать скот в глубь страны. Мы 
дошли до Саратовской области, 
где нас мобилизовали в военно-
восстановительный поезд. Вместе со 
стариками и женщинами наводили 
понтонные мосты через Волгу. На-
чали делать дорогу на Кизляр. 

В марте 1943 года Лебедев был 
досрочно призван Кизлярским рай-
военкоматом и направлен в 3-й гвар-
дейский кавалерийский корпус в 
г.Ржев. В сентябре 1943 года он при-
нял первый бой, участвовал в осво-
бождении Смоленска. Тот бой до 
сих пор ему ночами снится. Он мог 
стать последним в жизни фронтови-
ка. Но судьба распорядилась иначе. 
3-й гвардейский кавалерийский 
корпус направили в Белоруссию. 
Там в одном из ожесточённых боёв 
немецкий самолёт-разведчик засёк 
нашу батарею и забросал гранатами. 
Было много потерь. Молодой боец 
получил осколочное ранение ноги и 
попал в военно-полевой госпиталь. 
Через месяц он вернулся в свою 
часть и был отправлен в Можайск 
на учёбу в школу младших коман-
диров. 

По окончании школы в декабре 
1944 года после присвоения звания 
старшего сержанта Лебедев полу-
чил назначение в воинскую часть  
178-го гвардейского артиллерий-
ского миномётного полка. Участво-
вал во взятии Кенигсберга. За это 
был награждён орденом Славы III 
степени и медалью «За взятие Ке-
нигсберга».

Об одном из боёв Андрей Пав-
лович вспоминает, как о самом 
тяжёлом:

– Чем ближе был конец войны, 
тем ожесточённее, отступая, сража-
лись немцы. На одном из участков 
фронта (на правом фланге от Берли-
на) мы получили приказ поддержать 
наступающие части миномётным 
огнём. По пристреленной дороге 
нужно было «проскочить» на лоша-
дях, а главное – провезти миномёты. 
Командир взвода дал команду: 
«Дистанция – 100 метров, лоша-
дей – в галоп!». Немецкие снаряды 
сыпались справа и слева. Повредило 
мой миномёт. Вокруг падали люди, 
лошади. Пыль, визг разрывающихся 

снарядов вперемешку с людскими 
криками, лошадиным ржанием. И 
всё же мы прошли этот участок до-
роги и, развернув миномёты к бою, 
поддержали наступление наших 
войск на Берлин. 

В том бою Лебедев потерял луч-
шего боевого друга.

Вот так, под градом пуль и оскол-
ков, разила врага их миномётная 
батарея, приближая долгожданную 
для каждого солдата Победу. Но и 
после мая 1945-го Андрей Лебедев 
попал домой не сразу.

– 8 мая, когда я находился в 
немецком городе Рюгенвальде, 
объявили о конце войны. Через две 
недели наш полк возвращался назад, 
в Россию. Прибыли на место посто-
янной дислокации в г. Изяслав, что 
на западе Украины. В тот момент я 
не знал, что моя служба продлится 
ещё пять лет.

Демобилизовался он лишь в мар-
те 1950 года. Приехал в Воронеж, в 
июне устроился на работу аппарат-
чиком на завод синтетического кау-
чука. Здесь и проработал до выхода 
на пенсию в 1978 году. 

«Нас осталось мало – 
мы да наша боль…»
Свою первую 10-метровую ком-

нату в «коммуналке» фронтовик 
получил от завода в 1954 году. 
Народное хозяйство страны вос-
станавливалось после страшной 
войны и разрухи. Поэтому даже 
когда Андрей Павлович обзавёлся 
семьёй, и у них с женой родилась 
дочь, улучшить жилищные усло-
вия не представлялось возможным. 
Жильё А.П. Лебедев строил сам, так 
называемым хозспособом. И лишь в 

1960-м он отпраздновал новоселье в 
той самой квартире, в которой про-
живает и поныне. 

Депутат областной Думы Вален-
тин Павлов – первый, кто посетил 
ветерана на дому и воочию убедил-
ся, в каких неподобающих условиях 
ютится человек, всей жизнью заслу-
живший достойную старость. Квар-
тира, которая изначально строилась 
как двухкомнатная, без малого за 
50 лет претерпела изменения. В 
одной из двух смежных комнат была 
поставлена перегородка, которая 
включена в план. Поэтому во всех 
документах это жильё проходит как 
«трёхкомнатная благоустроенная 
квартира». А на деле – те же 31,6 кв. 
м жилой площади, пять метров из 
которой большую часть своей жиз-
ни занимает фронтовик, инвалид  
I группы А.П. Лебедев. Тут 9 мая он 
64-й раз встретит главный праздник 
своей жизни. 

В аналогичной ситуации находят-
ся многие фронтовики. Как сообщил 
В.И. Павлову председатель областно-
го Совета ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооружённых Сил и 
правоохранительных органов Иван 
Федотович Шматов, сейчас в нашей 
области проживают 22,6 тыс. инва-
лидов и участников Великой Отече-
ственной войны. Из них в улучшении 
жилищных условий в г. Воронеже 
нуждаются 356 человек, ещё 177 – 
приравненных к ним блокадников 
Ленинграда, узников концлагерей, 
ветеранов-фронтовиков 1927 года 
рождения, которые попали на фронт 
последним призывом. Все они, как 
того требует законодательство, были 
поставлены на учёт до 1 января 2005 
года. И.Ф. Шматов убеждён, что Указ 

«Мы обязаны им своей жизнью…»
АдресА конкретных дел
Депутат областной Думы, председатель комитета по соб-
ственности и приватизации Валентин ПАВЛОВ (фракция 
«Единая Россия») в рамках деятельности региональной 
общественной приёмной лидера партии «Единая Россия» на-
кануне Дня Победы посетил участника Великой Отечествен-
ной войны, жителя Воронежа Андрея Павловича Лебедева. 
Проблема, о которой шла речь, касается сотен фронтовиков, 
проживающих в нашей области.

Президента России в отношении его 
боевых товарищей будет полностью 
выполнен в обозначенные сроки. 

В Воронежской области уже 
началась подготовка к 65-летию 
Победы. В частности, об этом 20 
апреля шла речь на еженедельном 
оперативном совещании у губер-
натора. А.В. Гордеев распорядил-
ся уточнить списки ветеранов, 
которые нуждаются в улучшении 
жилищных условий и по Указу 
Президента России до мая 2010 
года должны быть обеспечены 
квартирами.

– С каждым годом редеют ряды 
ветеранов, – говорит Валентин 
Иванович. – К сожалению, часто 
приходится сталкиваться с без-
душным отношением к их нуждам и 
запросам. Сделать всё, что в наших 
силах, чтобы улучшить жизнь лю-
дей старшего поколения, испытав-
ших многие тяготы и лишения как 
во время войны, так и в нелёгкий 
послевоенный период – прямая 
обязанность органов власти, каж-
дого чиновника и депутата. Мы 
продолжим на законодательном 
уровне совершенствовать систему 
мер социальной защиты пожилых 
людей. Они должны ощутить за-
боту о себе не завтра, а сегодня, 
сейчас. Чуткость, внимание и ува-
жение к пожилым людям – это не 
только нравственный долг, но и 
наша обязанность. Мы обязаны им 
своей жизнью. Мирным небом над 
головой. Счастьем наших детей и 
внуков…

Для Валентина Ивановича па-
мять о той далёкой войне, о долге 
перед ветеранами – не пустой звук. 
Его родители – Иван Яковлевич и 
Мария Яковлевна – были участни-
ками Великой Отечественной. Как и 
миллионы советских людей, они как 
могли приближали День Победы – 
«праздник со слезами на глазах».

Жилищная проблема А.П. Лебе-
дева останется на особом контроле 
у В.И. Павлова вплоть до оконча-
тельного её разрешения. Он по-
лагает, что данный вопрос по своей 
значимости вправе быть отнесён к 
личной компетенции председателя 
партии «Единая Россия». 

...Нескончаемый людской поток 
в партийную приёмную Владимира 
Путина – не только свидетельство 
доверия граждан к партии «Единая 
Россия» и её лидеру. Одновременно 
это и показатель бездействия чинов-
ников разных рангов. Отслеживая 
процесс обращений к депутатам, в 
региональную общественную при-
ёмную В.В. Путина, правительство 
области сможет более оперативно 
принимать управленческие ре-
шения и контролировать ход их 
исполнения. 

Уважаемые жители Воронежской области!
Дорогие ветераны Великой Отечественной войны и труженики тыла!  

Примите самые сердечные поздравления с праздником Великой Победы!

ПАмять
Все мы живём в весьма противоречивом времени.  
С одной стороны, наблюдается всплеск 
общественного интереса к отечественной истории. 
Это наглядно показало всенародное обсуждение 
телевизионного проекта «Имя Россия». С другой 
– в средствах массовой информации, учебниках 
и научно-популярных изданиях, некоторых 
общественных организациях, к великому 
сожалению, продолжается политика проклятых 
90-х годов – политика глумления над недавним 
советским прошлым.

Беззаветно служил народупрошли всю войну от начала и до самого 
конца, были ранены, имели награды. Один 
из них, Георгий, даже попал в плен. Был 
освобождён в 43-м. И успел заслужить два 
ордена Красного Знамени. В тех обстоя-
тельствах, в которых он оказался (был во-
еннопленным) по тем временам это было 
очень нелегко. Другой мой дядя – Пётр – 
заслужил орден Ленина за боевые заслуги. 
У меня сохранилась фронтовая газета, где 
описывается его подвиг. В одной из опе-
раций он взял в плен немецкого генерала. 
Такой героический след оставила война в 
памяти нашей семьи.

Татьяна ГОЛОВАЧЁВА,  
депутат областной Думы,  
фракция «Единая Россия»:

– К празднованию Дня Победы я отно-
шусь с большим уважением. Преклоняюсь 
перед тем подвигом, который совершили 
русские люди, изгнав фашистов из своей 
страны. В моём избирательном округе, 
в Грибановском районе, во время войны 
боевые действия не велись. Но прак-
тически в каждой семье были или есть 
фронтовики, те, кто защищал Родину от 
немецких оккупантов. За годы войны 20 
грибановцев стали Героями Советского 
Союза, ещё пятеро – полными кавалерами 
ордена Славы.

В Грибановском районе есть мемориа-
лы, памятники, аллеи героев, которые не 
просто увековечили бессмертный под-
виг дедов и прадедов. Они постоянно 
напоминают о героическом поколении 
наших предков. В честь воинов, павших 
за своё Отечество, на Аллее героев зало-
жен камень, установлены мемориальные 
доски.

Отрадно то, что в последние годы 
возрос интерес к событиям тех лет. Про-
должается работа краеведов, поисковых 
отрядов по перезахоронению останков со-
ветских солдат. И мне приятно осознавать, 
что в начале XXI века патриотизм вновь 
начал набирать обороты. 

Надеюсь, мы и дальше будем помнить 
события тех лет и бережно нести чув-
ство благодарности к ветеранам в своих 
сердцах.

Март 1954 года, 12 съезд ВЛКСМ.

В общественной приёмной В.В.Путина.

А.П.Лебедев.
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Борис Ваулин

Страшные драмы последнего 
времени, случившиеся в здравоох-
ранении соседних с нами регионов, 
стали достоянием всей страны. В 
прошлом году из-за ужасающего 
непрофессионализма медперсона-
ла пришлось ампутировать правую 
ручку двухмесячной кубанской 
малышке Сонечке Куливец. Потом 
из-за бездарности волгоградских 
акушеров молодая женщина Га-
лина Калугина сначала провела 
18 часов на родовом столе, потом 
отлежала 20 дней в состоянии 
комы и умерла от инфекционно-
токсического шока. А месяц назад 
ещё одна дикость в Краснодарском 
крае: в городскую больницу Абин-
ска привезли пятидесятилетнюю 
Татьяну Иванову с инфарктом 
миокарда и начавшейся ган-
греной пальцев ног. Врачи 
лечили её таблетками до тех 
пор, пока ноги уже невоз-
можно стало спасти. Их и 
ампутировали выше колена. 
Пальцы рук на одной руке 
тоже отрезали. 

Невозможно было пове-
рить в происходящее, если 
бы не жестокие кадры теле-
хроники и рассказы журна-
листов о том, как лечат в не-
которых ЛПУ в век высоких 
технологий. Мороз по коже 
от таких «картинок» и злая 
мысль: «Таких извергов за 
решетку надо отправлять». Надо, 
но отправляют редко. Чаще всего 
назначают по 3-5 лет условного 
наказания. Говорят, что врачи и 
без такого приговора переживают 
за свои ошибки. Все ли пережи-
вают?

- К сожалению, многие молодые 
доктора даже выговор, вынесенный 
за плохую работу, воспринимают 
довольно безразлично, - сказала 
мне врач с 30-летним стажем, глав-
ный врач воронежской городской 
поликлиники № 7 Ольга Мязина.

 …Ветеран труда Виктор Артемо-
вич Шестаков потерял жену. В май-
ский день её привезли на «скорой» 
в больницу «Электроника». Через 
два-три часа после госпитализации 
у неё началась рвота и нестерпи-
мые боли, от которых женщина 
стонала, а потом уже кричала так, 
что было слышно в коридоре и со-
седних палатах. После уколов боль 
отступила, но у пациентки сильно 
пожелтели глаза.  Состояние жены 
было подавленным, и Шестаков 
просил врачей обратить на неё 
самое серьезное внимание, но боль-
ной ставили только капельницы. 
Операцию сделали лишь через двое 
суток. Однако время было упуще-
но, и острый панкреатит не оставил 
медикам шансов на успех. Четыре 
года Виктор Артемович пробовал 
привлечь врачей к ответственно-
сти, поскольку был уверен: именно 
их ошибки привели жену к смерти. 
Всё было бесполезно – отовсюду 
в его адрес шли только отписки. 
В конце концов он понял, что с 
корпоративной солидарностью 
медиков ему не справиться.

Не добились ни наказания ме-
диков, ни надлежащего судебного 
возмещения материального ущерба 
и морального вреда ни постарев-
шая от горя мать из Воронежа, ни 
тяжело переживающий отец из 
сельской глубинки. У одной дочь – 

прекрасная молодая женщина, у 
другого сын – крепкий деревен-
ский богатырь – умерли от гнойно-
го перитонита и сепсиса. Сначала 
врачи не смогли диагностировать, 
а потом прооперировать флегмо-
нозный аппендицит. Тянули время, 
переталкивали пациентов из одно-
го медучреждения в другое. 

В стране до сих пор нет ни за-
кона о здравоохранении, ни закона 
о защите прав пациента и профес-
сиональной ответственности врача. 
Несколько лет назад многостра-
дальный Закон «О здравоохране-
нии», после долгих блужданий по 
чиновничьим кабинетам, попал, 
наконец, в Госдуму. В нем была и 
статья об обязательном страхо-
вании профессиональной ответ-
ственности медработников. То есть 
законопроект предполагал, что 

ЛПУ должны страховать врачей от 
возможных оплошностей. За при-
чиненный здоровью пациента вред 
платила бы страховая компания, а 
потом уж она могла «разбираться» 
с виновниками. Результат? За-
конопроект был провален…чинов-
никами Минздрава. Они доказали 
депутатам, что государственные и 
муниципальные медучреждения 
такие выплаты просто не потянут. 
Страхование от врачебных ошибок 
действительно могло обойтись 
в сумму, сравнимую со всем фи-
нансированием нашей медицины. 
Особенно если учесть, насколько 
велико количество таких «оплош-
ностей». 

И здесь другая сторона медали. 
О ней рассказал единственный в 
России доктор медицинских наук 
и доктор юридических наук, про-
фессор, президент Национальной 
ассоциации медицинского права 
Юрий Сергеев. Недавно Юрий 
Дмитриевич был гостем воронеж-
ских медиков, его лекции вызвали 
огромный интерес организаторов 
здравоохранения. Не будем скры-
вать, многие из них весьма слабо 
разбираются в вопросах правовой 
оценки врачебных ошибок. До сего 
времени они по большей части 
скрываются, и делается всё, чтобы 
непрофессионализм медработни-
ков не стал достоянием гласности. 
В США, например, по данным На-
ционального института здоровья, 
из-за врачебных ошибок ежегодно 
умирают около ста тысяч амери-
канцев. И никто не думает скры-
вать такое положение. А у нас?

- В России, увы, не ведется ста-
тистики не только гражданских 
исков к врачам, но даже уголовных 
дел, закончившихся вынесением 
обвинительного приговора мед-
работникам, - сказал Юрий Дми-
триевич. – Правоохранительные 
органы традиционно считают такие 

дела малозначимыми. Хотя для 
общества они имеют очень боль-
шое значение. Предполагаю, что в 
год подаются тысячи, а вероятнее, 
даже десятки тысяч судебных ис-
ков к врачам. К сожалению, меха-
низм их рассмотрения не отлажен. 
Пострадавший должен обладать 
отменным здоровьем, чтобы в те-
чение года-полутора доказывать 
свою правоту.

Журналист «Коммуны» попы-
тался выяснить, как обстоят дела 
в нашей области. Оказалось, что 
ни в областной прокуратуре, ни в 
ГУВД, ни в судебном департамен-
те такая статистика не ведётся. В 
больницах и поликлиниках крайне 
неохотно разговаривали на эту 
тему. Правда, страховые компании, 
которые обязаны защищать права 
пациентов, данные предоставили, 

но результаты их оказались 
весьма скромными. За 2008 
год юристы «Альмеды», 
например, поддерживали 
12 судебных исков. Десять 
решений было вынесено 
в пользу истцов, которые 
получили около 50 тысяч 
рублей компенсации. Спе-
циалисты «Инко-Мед» в 
десяти судебных процессах 
разбирали конфликты по 
поводу оплаты медуслуг 
или приобретения льгот-
ных медикаментов. И хотя 
решения принимались в 
пользу застрахованных, но 

суммы компенсации мизерны.
Да, российские судьи пока ещё 

весьма милосердны к людям в 
белых халатах. Но медикам надо 
быть готовыми к тому, что в бли-
жайшие годы на медицину может 
обрушиться шквал исков. 

Безусловно, человеческий орга-
низм – механизм сложный, и у каж-
дого свой. Даже при одном и том же 
диагнозе требуется разное лечение. 
Здесь не всё однозначно. И воз-
никает главный вопрос: кто может 
дать принципиальную оценку 
печальному событию, если смерть 
пациента наступила в результате 
врачебной халатности? Может 
быть, члены клинико-экспертной 
комиссии? Очень сомнительно, 
потому что они врачи этой же или 
соседней больницы, представители 
Управления здравоохранения и, 
возможно, профильной кафедры 
медакадемии. Все связаны между 
собой профессиональными, слу-
жебными, товарищескими узами.  
Кто из них в этом случае осмелит-
ся дать абсолютно объективную 
оценку и рискнет обнародовать 
свое особое мнение? Медицинские 
страховые компании - тоже при-
датки отрасли, какой им смысл 
лишний раз обострять отношения 
с коллегами, крайне болезненно 
относящимися к любому рассле-
дованию? Об управленцах более 
высокого ранга и говорить не 
стоит: им подписывать годовые 
отчеты, которые должны «дышать» 
благополучием. 

Поэтому чтобы знать истинное 
положение дел и не «замыливать» 
его в архивах, чтобы пострадавшие 
от лечения четко знали, кто им 
действительно поможет в беде,  в 
некоторых регионах пошли на соз-
дание медико-правовых центров. 
Такие уже действуют в Омске, Ека-
теринбурге, Волгограде. Дойдет ли 
очередь до Воронежа? 

Белая халатность
Медицина и право | Нынче любой из российских пациентов может стать 
жертвой элементарного равнодушия доктора или его врачебной ошибки

По данным опроса 
Консалтингового 

центра «Контент», не 
доверяют нашим эскулапам 
54,5% воронежцев, а не 
удовлетворены качеством 
медицинской помощи 60,5%.

наталья СтолпоВСкая

Для многих ответ очевиден: 
берём корзину и отправляемся 
за покупками на рынок «Купе-
ческий», что расположен в Юго-
Западном районе. 

Рынок, торгующий продук-
тами, – самый чуткий организм. 
Нужно, чтобы цены на социально 
значимые продукты – хлеб, мо-
локо, яйца – были щадящими? 
Пожалуйста! Ценники на «Купе-
ческом» в полном согласии с ко-
шельками горожан. Необходимо 
помочь тем, кто готов продавать 
излишки со своего сада-огорода? 
И эта задача решается. Удобные  
прилавки-«ракушки», невысо-
кая плата за торговое место, в 
перспективе – приближенная 
автобусная остановка. 

Безусловно, есть у рынка «Ку-
печеский» своё особое обаяние,  
своё лицо.  

- Открывали рынок осенью, в 
день празднования иконы Казан-
ской Божией Матери, - расска-
зала исполнительный директор 
рынка «Купеческий» Светлана 
Кирикова, - поэтому считаем её 
своей покровительницей, тра-
диционно отмечаем на торговой 
площадке два праздника – Ка-
занскую и Красную горку. В этом 
году, несмотря ни на что, нашли и 

силы, и финансы для того, чтобы 
порадовать  наших предпринима-
телей и покупателей.  

Ранним утром  в праздничный 
день на «Купеческом»  было 
оживлённо и многолюдно. Возле 
павильонов - нарядные вазоны с 
цветами.  В фонтане «чешуёй как 
жар горя» плескались на радость 
детворе живые карпы.  В воздухе 
витало предчувствие праздника. 

Посетителей торговой пло-
щадки встречали с поистине ку-
печеской щедростью – по чарочке 
наливали, угощенье предлагали. 
Ближе к полудню на центральной 
площади «Купеческого» собра-
лись  поклонники русской песни. 
Задорной «Барыней»  привечали 
дорогих гостей давние друзья 
рынка - музыканты из ансамбля 
«Чарочка». От желающих  спеть 
под гармонь да балалайку залих-
ватскую частушку не было отбоя. 

- В обычные дни «Купече-
ский» поднимает настроение 
своими «народными» ценами, 
- поведала после жаркой пляски 
постоянная покупательница Ли-
дия Фёдоровна, - а сегодня  ещё и 
музыкой душу разворошил. 

-На «Купеческом» делаю по-
купки ежедневно, - подхватила  
жительница Юго-Западного 
района  Антонина Алексеевна,-  
и от дома близко, и продукты,  
в отличие от супермаркетов, 
свежие и натуральные.

Радует рынок  и сельчан, 
которые приезжают в Воро-
неж отдохнуть и между делом 
прикупить родным городских 
гостинцев. 

 -Торговля здесь организова-
на с умом и с душой, - поделился 
приехавший  из села Солдатское 
Острогожского района Николай 
Линьшин, - в одном месте можно 
купить весь набор продуктов. А 
уж за русские песни – низкий 
поклон. Снарядился сюда спе-
циально ради праздника. Вы 
слышали, как я пел?

В самом деле, как поёт и чем 
живёт «Купеческий» слышно 
и видно далеко за его преде-
лами. Подтверждение успехов  
– первое место на городском 
конкурсе, который ежегодно 
проводится среди  предприятий 
торговли Воронежа. 

На «Купеческий» лад
торговля | Как сделать,  чтобы и деньги сэкономить,  
и качественные продукты купить? Приходите на этот рынок

Рынок «Купеческий» от всей широкой русской души желает 
воронежцам и гостям города здоровья и благополучия! Прихо-
дите к нам за покупками! Работаем для вас каждый день с 8.00 
до 20.00 по адресу: г. Воронеж, пр-т Патриотов, 11 Б (рядом с 
Юго-Западной автостанцией). Реклама.

- И тогда, - вспоминал Иван 
Степанович, - пошел я в воен-
комат. В отцовских сапогах и 
братнином пиджаке так прямо 
и заявился к комиссару. 

«Пяти месяцев, - говорит, 
- не хватает тебе, Одарченко, 
до твоего призыва. Подождать 
придется». - «Не имею такой 
возможности»,- говорю. И кла-
ду перед комиссаром на стол 
две «похоронки»... 

Сначала в войсках маршала 
Жукова был бронебойщиком. 
Потом перебросили меня в де-
вятую гвардейскую воздушно-
десантную дивизию. Там и 
провоевал до великого Дня 
Победы.

Поведал Иван Степано-
вич, как сделался натурщиком 
для создания статуи воина-
освободителя.

- Летом 1948 года меня и еще 
нескольких солдат из группы 
советских войск в Германии 
пригласили принять участие в 
параде физкультурников. При-
бываем в положенное время на 
Берлинский стадион, строимся 
в шеренгу и – по кругу, под 
марш. Иду в строю, а сам нет-нет 
да и на публику – глазом. Нет ли 
какой промашки с нашей сторо-
ны? Сами понимаете, - престиж! 
И вдруг примечаю в первом 
ряду молодого человека в штат-
ском. Так и ест меня глазами. 
Что за чудеса, думаю. Может, 
наш тамбовский какой? Мало 
ли какие на свете неожиданные 

встречи случаются. Кончился 
парад, разъезжаться пора. И 
вдруг опять – он! Но теперь уже 
не один - с товарищем. Подходит 
ко мне: «Заинтересовались мы 
вами, товарищ Одарченко.  Я 
- скульптор Вучетич, а это мой 
друг, архитектор Белопольский» 
- «Что ж мной интересоваться?» 
- говорю. - Я всего лишь три 
медали имею. Вот у моего друга 
Ефимова этих наград...» - «Дело 
не в наградах, товарищ Одарчен-
ко. Завтра поутру мы заезжаем 
за вами в часть, и вы получите 
самую исчерпывающую инфор-
мацию». И точно – заезжают. «С 
сего дня, - говорят, - ты, Иван 
Степанович, поступаешь в наше 
распоряжение. Будем вместе 
трудиться над памятником».

С той поры стал Одарченко 
каждый день ездить к ваятелям 
в мастерскую. Каторжная была  
у них работа. То один у них 
вариант, то другой, то третий... 
Стояли в мастерской заготовки 
в глине «Солдат с гранатой», 
«Солдат-победитель со знаме-
нем», «Солдат с автоматом». На 
особом возвышении красовался 
полутораметровый макет фи-
гуры И.В. Сталина с глобусом. 
Это должно было символизи-
ровать решающую роль вождя в 
спасении мира от фашизма. Но 
Вучетич этим вариантом был 
недоволен, хотя в ЦК партии 
ему настоятельно советовали 
остановиться на «Сталине с 
глобусом».

- И вот однажды, как всег-
да поутру, - вспоминал Иван 
Степанович, - заявляюсь я 
в мастерскую, занимаю свое 
обычное место у окна и вижу 
– какой-то не такой нынче Ву-
четич. Так и сияет! «Слушай, 
говорит, - Ваня, а что если наш 
солдат будет держать спасен-
ную от войны девочку? Пред-
ставляешь, какое дело: листаю 
я вчера берлинскую газету, 
смотрю – снимок. И подпись: 
«Эта берлинская девочка обя-
зана своей жизнью русскому 
сержанту Николаю Масалову, 
вынесшему ее из огненного 
ада». Автомат в руках солдата 
и девочка у его груди – это то, 
что нам надо, Ванюшка!»

Рассказал Иван Степанович, 
что и этот вариант оказался 
не последним. Для обсужде-
ния окончательного эскизного 
проекта мемориала Вучетича 
пригласили в Кремль. Он взял 
с собой два варианта - «Солдата 
с девочкой» и «Сталина с гло-
бусом». С первого даже не стал 
снимать пергаментную упа-
ковку - спору нет, высочайшая 
комиссия предпочтет «Сталина 
с глобусом»!

Так и вышло. Много по-
хвальных речей от кремлев-
ских ценителей услышал тогда 
скульптор. И проект уже был 
почти готов к окончательно-
му утверждению, как вдруг в 
зале заседания появился сам 
Сталин.

Позже Вучетич напишет в 
своих воспоминаниях, чем же 
завершилось при появлении 
вождя обсуждение проекта бу-
дущего мемориала. Дополняю 
рассказ Ивана Степановича 
отрывком из книги великого 
скульптора: 

«Появился Сталин. Мяг-
ким шагом прошелся вокруг 
стола, на котором стояли эски-
зы, хмурым взглядом окинул 
скульптора и спросил: «Слу-
шайте, Вучетич, вам не надоел 
этот... с усами? - он нацелился 
мундштуком трубки в лицо по-
лутораметровой фигуры. «Это 
пока эскиз», - пытался кто-то 
заступиться. - «Да я знаю, автор 
был на фронте контужен, но не 
лишился языка, - прервал того 
заступника Сталин и устремил 
взгляд на вторую скульптуру: 
«А это что?» «Это тоже эскиз», 
- ответил я. - «Тоже ... кажется, 
не то же, - заметил Сталин. - По-
кажите!» Я быстро снял перга-
мент с фигуры солдата. Сталин 
осмотрел его со всех сторон, 
затем окинул взглядом присут-

ствующих, скупо улыбнулся и 
сказал: «Вот этого солдата мы и 
поставим в центре Берлина, на 
высоком могильном холме». 

- Именинником, помню, 
приехал тогда Вучетич из Мо-
сквы, - вспоминал Одарченко. 
- Столяра-краснодеревщика 
в свою мастерскую пригла-
сил, чтоб изготовил деревян-
ный меч. Вот с этим мечом и 
трехлеткой девочкой на руках 
(дочка полковника  из нашей 
берлинской комендатуры) стал 
я с тех пор позировать Вучетичу 
на деревянных подмостках. А 
открытие памятника состоя-
лось 8 мая 1949 года, и стоял я 
тогда среди многих наших про-
славленных полководцев...

- Разве можно такое забыть? 
– смахнул набежавшую слезу 
Иван Степанович. – Я тоже по-
ложил к каменной плите с име-
нами погибших ребят букетик 
майских ландышей. Один, пом-
ню, из Воронежской области 
был. Звали его Акимом Чепра-
совым. Вот тебе и вся история 
с нашим памятником…

на пьедестал

P.S. Позавчера по телефону я связался с Иваном Степановичем. 
Поздравил его с наступающим Днём Победы.

«Конечно же, и я от всей души поздравляю воронежцев с 
великим праздником! – отозвался ветеран. – Не раз я бывал в 
ваших воронежских краях. Встречался со своими погодками – 
старыми солдатами. Встречался с молодежью, которая буквально 
забрасывала меня вопросами о той войне. Славные, умные ребята! 
Продолжать им наше солдатское дело сбережения Отечества, за-
щиты добра, справедливости. Справедливость, я думаю, должна 
быть сильной. А сила – справедливой».

Сергей кройЧик

Фото автора

Во-первых, восемь новеньких 
пожарных автоцистерн поступили 
в распоряжение частей по охране 
Терновского, Подгоренского, 
Репьёвского, Петропавловского 
и Ольховатского районов. Это 
подарок администрации области, 
сделанный региональной службе 
спасения. «ЗИЛы» были сняты с 
армейского НЗ (неприкосновен-
ного запаса) и переоборудованы 
под пожарную технику в Твери. 
А сама торжественная церемония 
передачи прошла в п. Шилово, на 
базе областного государственного 
учреждения (служба спасения).

- Машины поступили очень 
даже своевременно, – сказал 
корреспонденту «Коммуны» 
директор ОГУ Александр Бруда-
нин. – Сами видите, какая жара 
стоит! Вероятность возгораний 
очень велика. На прошлой неделе 
только в один из солнечных дней 
пожарные выезжали на тушение 
лесной подстилки более 150 раз! 
А всего таких возгораний по обла-
сти за неделю случилось несколь-
ко сотен! Да и сейчас синоптики 
обещают плюс двадцать в тени, 
без дождей! А значит, огнеборцам 
нужно быть во всеоружии.

Как сказал Александр Ива-
нович, норматив эксплуатации 
такой пожарной техники – 15 лет, 
однако в Воронежском пожар-
ном гарнизоне можно встретить 
«ЗИЛы» со сроком службы 40 и 
более лет! Они на ходу.

- Конечно, этим нельзя гор-
диться, - добавил Бруданин. 
– Поэтому на самых высоких 
уровнях власти - региональном и 
федеральном - поставлена задача 
на ближайшие годы как можно 

быстрее обновить колёсный парк 
подразделений государственной 
противопожарной службы. Кста-
ти, не так давно администрация 
области закупила для пожарного 
гарнизона пять подобных автомо-
бильных новинок, а в недалёком 
будущем в область поступят ещё 
шесть «ЗИЛов». Но это уже по 
областной целевой программе 
«Пожарная безопасность».

Торжественная обстановка 
царила и в Среднем Икорце Ли-
скинского района, где открывали 
обновлённую пожарную часть 
№70. Присутствовали гости из 
Воронежа и Лисок, ветераны по-
жарного дела, молодёжь соседней 
Среднеикорецкой общеобразо-
вательной школы, руководители 
местных хозяйств.

- Ветеранам Лискинской по-
жарной охраны приятно видеть, 
как на базе нашей межхозяйствен-
ной пожарной команды создали 
современное подразделение, – 
сказал на открытии ветеран, 
четверть века возглавлявший 
эту пожарную команду, Николай 
Владимирович Татаринцев. - И 
мы надеемся, что новый коллек-
тив части продолжит славные тра-
диции лискинских огнеборцев.

В советские времена на базе 
нынешней части действовала 
межхозяйственная пожарная 
команда. Считалась она чуть ли 
не одной из лучших в области. 
Но пришла перестройка, и у 
предприятий, софинансирующих 
пожарную команду, возникли 
материальные осложнения.

Второе дыхание у межхозяй-
ственной пожарной команды от-
крылось благодаря финансовой 
поддержке администрации Лис-
кин ского района и областного 
государственного учреждения 
(служба спасения), задавшихся 

целью реанимировать это регио-
нальное противопожарное под-
разделение. Теперь у него ранг 
повыше, хоть и инфраструктура 
осталась прежней: боксы для 
боевой техники, учебный класс, 
комната отдыха и душевая, не-
сколько служебных кабинетов. 
А задачи неизменны – охрана от 
пожаров прилегающих террито-
рий и гражданских объектов.

- Участок достаточно ответ-
ственный, - говорит Евгений Во-
робьёв, руководитель Управления 
по безопасности и правопорядку. 
- В Среднем Икорце расположена 
новая школа (такой красавицей 
можно гордиться на всю Рос-
сию - прим. авт.), по соседству 
- санаторий имени Цюрупы, два 
детских оздоровительных лагеря. 
Лесной хвойный массив имеется. 
Железная дорога проходит через 
посёлок. Федеральная трасса 
«Дон М-4» рядом. Несколько 
крупных предприятий агропро-
мышленного комплекса. И всё это 
в радиусе почти 15 километров. 
И кому как не среднеикорецким 
огнеборцам реагировать на воз-
можные происходящие здесь ЧП? 
Они, кроме того, аттестованы и на 
спасательные работы. Этот факт 
позволил дополнительно принять 
на службу ещё несколько человек, 
и теперь их всего будет по штату 
25. Все огнеборцы – местные 
ребята, с большим служебным 
стажем. В их обязанности также 
входит и профилактическая рабо-
та с населением, а в особенности 
– с учащейся молодёжью.

- На прошлой неделе мы уже 
не раз выезжали на тушения, 
- сказал начальник части Ана-
толий Махонин. – В основном 
горела лесная подстилка. Ребята 
в боевых выездах проявили себя 
мужественно.

Кстати, с начала года это уже 
третья пожарная часть, кото-
рую торжественно открывает 
ОГУ. Две предыдущих были 
реконструированы в селах Ар-
хангельское Аннинского и Песках 
Поворинского районов. И очень 
символично, что Среднеикорец-
кая пожарная часть открывается в 
канун профессионального празд-
ника спасателей.

- А следом предстоят торже-
ственные открытия в Старой 
Меловатке Петропавловского 
и Подколодновке Богучарского 
района, – сообщил Бруданин. - До 
конца года всего таких пожарных 
частей будет девять.

Подарки к юбилею
Накануне 360-й годовщины со дня образования пожарной охраны России 
у воронежских огнеборцев состоялось несколько важных событий

Бывшие армейские машины стали пожарными.

Фотовыставка «Территория 
радости» открылась на 
пасхальной неделе в музее 
имени Крамского. Экспози-
ция организована по благо-
словению Воронежской и 
Борисоглебской  епархии в 
рамках совместного проек-
та журнала «Фома» и Союза 
художников России. 

наталья СтолпоВСкая

«Радуйся!» - это было первое 
слово, которое апостолы услышали 
из уст Христа. Вот и объяснение, 
почему выставка фоторабот, обра-
щённых к православию, получила 
название «Территория радости». 
На фотографиях мастеров из 
Москвы, Санкт-Петербурга, Ряза-
ни, Нижнего Новгорода, а также 
наших земляков - воронежцев – 
православная душа в движении, 
смятении, умиротворении и покое. 
Пейзажи, портреты, жанровые 
фотографии открывают поистине 
безграничную силу веры,  на-
поминают: в каждом из нас есть 
частичка божественного. Будь то 
беззаботная золотоволосая дев-
чушка, умудрённый жизнью ста-
рец, инвалид-отшельник, матушка 
с  молитвой на устах. Нет уныния в 
православной вере, а есть льющая 
свет радость. С таким настроением 
создано большинство работ фото-
художников, сумевших поймать 
удивительные моменты бытия.

 -Вот она, радость, которая всег-
да живёт в сердце верующем, - вы-
разил своё отношение к выставке 
руководитель Миссионерского 
отдела Воронежской и Борисо-
глебской епархии отец Александр 
Домусчи, - живёт и даёт силы, не-
смотря ни на какие катаклизмы, 
несмотря ни на какие перипетии.

По словам директора пред-
ставительства журнала «Фома» 
в Санкт-Петербурге Дениса Ма-
ханько, задача  организаторов вы-
ставки – показать красоту право-
славия, развеять устоявшиеся сте-
реотипы о том, что церковь – это 
мрачно, серо и угрюмо. Выставка 
уже объехала несколько городов 
России, побывала в Германии и 
Польше. Опыт показал – языковой 
барьер пониманию не помеха. Все, 
кто увидел работы фотохудож-
ников, были в хорошем смысле 
слова шокированы тем, как просто 
и тепло с помощью фотографии 
можно выразить свою любовь к 
людям, к истории своей страны, к 
её традициям.

Высокую оценку организато-
ры «Территории радости» дали 
воронежским мастерам, которые 
показали на выставке 80 своих 
фоторабот. Лучшие из них, пообе-
щал Денис Маханько, будут вклю-
чены в экспозицию и продолжат 
вместе с ней путешествие по вы-
ставочным залам нашей страны и 
зарубежья.

Напомним, что среди авторов 
выставки - признанные мастера: 
Андрей Чежин (С-Петербург),  
священник Игорь Палкин, 
Творческое объединение «ноГа» 
(Михаил Масленников, Алек-
сандр Шумских и Константин 
Дьячков), Владимир Крючкин, 
Павел Смертин, Владимир Еш-
токин, Сергей Тетерин (Москва), 
священник Николай Балабаев 
(с. Кресты Нижегородской обл.), 
Наталия Савина (С-Петербург - 
Валаам), Олег Саломакин (Хоть-
ково Московской обл.), Андрей 
Павлушин (Рязань), Михаил 
Вязовой, Сергей Смирнов, Ан-
дрей Архипов (Воронеж). 

«Территория 
радости» 
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ЗАО «ВОрОнежАгрОтрАнс»
официальный дилерский центр оао «Камаз»
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модернизированные автомобили «КамАЗ»;
любую спецтехнику на шасси «КамАЗ»;
автобусы НЕФАЗ;
колесные тракторы производства ОАО  
«КамАЗ» из импортных узлов и агрегатов;
ТО, ремонт и гарантия;
запчасти, узлы, агрегаты, в т.ч.  
отремонтированные на ЗАО «Ремдизель»;
лизинг от производителя.

филиалы:
г.Бобров, тел. 8-9202150302;
г.Богучар, тел. 8-9507638588;
г.Борисоглебск, тел. (47354) 3-23-71;
г.Калач., тел. 8-9155842732;
г.Лиски, тел. (47391) 3-16-80;
г.Россошь, тел. (47396) 2-17-10.

Сертифицировано.
Реклама.

Свво о Гос. аккредитации серии В  
от 28 декабря 2004 г. №003308.  

Лиц. серии А от 20 июля №161017..

МОскОВский институт сОВреМеннОй экОнОМики
ПРОВОдИТ КРУГЛОГОдИЧНый НАБОР сТУдЕНТОВ ПО сПЕЦИАЛьНОсТяМ:

бухгалтерский учет, анализ и аудит;
экономика и управление;
психология.  зачисление по результатам собеседования.

формы обучения: заочная, дистанционная, индивидуальная.
для учащихся 1011х классов работает группа довузовской подготовки, по результатам 

аттестации которой проводится зачисление без экзаменов на ускоренное обучение.
Продолжительность обучения – 5 лет, на базе высшего образования – 3 года,  

среднего специального – 4 года.

РЕКЛАМА.

Адрес: г.Воронеж, ул. Лидии Рябцевой, 42. 
Тел.: 34-36-57, 519788. 
Email:inform@ise.ru             Internet: www.ise.ru

сеялки СуПн-8, С3-3,6; культиваторы КПС-5,4; 
тракторы мТз-80, Т-70, дТ-75 

и др. с/х инвентарь.
Тел. 8-951-863-63-41.

Продаётся б/у с/х техника 
в отличном состоянии: 

реклама

сообщения, реклама, объявления

«Я памятник себе воздвиг нерукотворный...»
- так называется новый конкурс, который объявляют  
еженедельник «Воронежская неделя» и фирма Amway
Мы предлагаем вам написать мини-рассказ о себе, своих достижениях, личных 

достоинствах. О том, за что, по вашему мнению, можно было бы поставить вам 
памятник при жизни, разумеется. Может, кто-то из вас воспитал удивительных детей, 
а кто-то умеет делать что-то такое, что не под силу другим. А вдруг у вас расчудес-
ный характер, и люди тянутся к вам, как ни к кому другому? Или вы умудряетесь 
самым непостижимым образом совмещать и работу, и домашние дела-хлопоты, и 
воспитание детей, и заботу о престарелых родителях? И при всем при этом спать 
четыре часа в сутки и выглядеть на «пять с плюсом».

словом, поведайте миру о самих себе, единственных и неповторимых. свои 
творения присылайте в редакцию еженедельника «Воронежская неделя» – дочернего 
издания газеты «Коммуна» – с пометкой «Конкурс Amway».

Тех, у кого это получится лучше всех, ждут призы от фирмы Amway!

Продаю однокомнатную 
квартиру без балкона,  

3-й эт. 5-этажного дома  
в г.воронеже,  

по ул. Героев сибиряков. 
тел.: 55-94-28, 89601171717.

р
е

к
л

а
м

а

Территориальный орган Федеральной 
службы государственной статистики  
по Воронежской области  предлагает  

Вашему вниманию регламентную таблицу
«Жилищное строительство 
по районам Воронежской 

области в 2008 году».
В предлагаемой  Вашему вниманию 

работе представлены итоги ввода жилья, 
включая ИЖс, по районам области.
стоимость издания – 130 рублей.

Цена – на момент публикации. Реклама.

открытое акционерное общество 
«Графское»

проводит

ГОдОВОЕ ОБщЕЕ 
сОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
Форма проведения собрания – очная.
дата, время и место проведения – 29 мая 2009 г. 

в 17.00 по адресу: г.Воронеж, пос.Краснолесный, 
ул.Никитина, д. 149.

Начало регистрации участников собрания в 8.00.
список лиц, имеющих право на участие в годовом 

общем собрании акционеров, составлен по состоянию 
на 27 апреля 2009 года.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчёта Общества, годовой 

бухгалтерской отчетности, в том числе счета прибылей 
и убытков за 2008 год.

2. Отчет ревизионной комиссии и сообщение 
результатов.

3. Избрание членов совета директоров.
4. Избрание ревизионной комиссии.
5. Утверждение аудитора Общества.
6. Увеличение уставного капитала ОАО «Графское» 

путем конвертации акций в акции с большей номи-
нальной стоимостью.

7. Внесение изменений в устав ОАО «Графское».
8. О дивидендах за 2008 год.
9. Избрание членов счетной комиссии.

При явке на собрание иметь паспорт, а представи-
телю акционеров – доверенность на передачу права 
участия в собрании. 

Телефон для справок 59-45-90.
Совет директоров оао «Графское».

Уведомление
о созыве внеочередного 

общего собрания акционеров
Открытое акционерное общество  

«Воронежский проектный институт «Гипропром»  
(394000, г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 68)  

сообщает о созыве 21 июля 2009г.  
внеочередного Общего собрания акционеров.

Форма проведения собрания – собрание.
Регистрация участников собрания проводится 21 июля 

2009г. с 9 час. 20 мин. по адресу: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 
68, ОАО ВПИ «Гипропром», 3-й этаж, актовый зал.

Собрание проводится по адресу:
г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 68, 3-й этаж, ком. 322.
Начало собрания в 10 часов.

Повестка дня:
1. Внесение изменений в Устав ОАО ВПИ «Гипропром».
2. Досрочное прекращение полномочий членов Наблюда-

тельного Совета ОАО ВПИ «Гипропром».
3. Определение количественного состава Наблюдательного 

Совета ОАО ВПИ «Гипропром».
4. Избрание членов Наблюдательного Совета ОАО ВПИ 

«Гипропром».
5. Досрочное прекращение полномочий членов ревизион-

ной комиссии ОАО ВПИ «Гипропром».
6. Определение количественного состава ревизионной 

комиссии ОАО ВПИ «Гипропром».
7. Избрание членов ревизионной комиссии ОАО ВПИ 

«Гипропром».

Список акционеров, имеющих право на участие во 
внеочередном Общем собрании акционеров, составлен на 
30.04.2009г.

С материалами по подготовке к проведению собрания ак-
ционеров можно ознакомиться по адресу: г.Воронеж, ул.Карла 
Маркса, 68, ОАО ВПИ «Гипропром», 3-й этаж, комната 304,  
с 10.00 до 17.00 ежедневно, кроме четверга, пятницы, субботы 
и воскресенья, в сроки, установленные законодательством.

Для участия в собрании при себе иметь паспорт или иной 
документ, удостоверяющий личность, а для представителей 
акционеров – доверенность на участие в собрании.

Наблюдательный Совет ОАО ВПИ «Гипропром».

открытый конкурс
1.Управление Федерального казначейства по Воронежской 

области объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
и формирование кадрового резерва:

1.1.отдел обслуживания силовых ведомств:
заместитель начальника отдела;
1.2.отдел информационных технологий:
старший специалист 1-го разряда;
2.к претендентам на замещение указанных должностей предъ-

являются следующие требования:
к образованию – наличие высшего профессионального об-

разования;
к должности старшего специалиста 1-го разряда  - среднее 

профессиональное образование, соответствующее направлению 
деятельности.

К стажу государственной гражданской службы или стажу 
работы по специальности:

к должности заместителя начальника отдела – не менее двух лет 
стажа государственной гражданской службы (государственной 
службы иных видов) или не менее четырех лет стажа работы по 
специальности;

к должности старшего специалиста 1-го разряда – без предъ-
явления требований к стажу. 

3.Прием документов по вакантным должностям осуществляется 
ежедневно кроме субботы и воскресенья с 10.00 до 12.00 по 
адресу: г.Воронеж, ул.куцыгина, 15а, тел.69-70-36;

4.Прием документов на конкурс начинается со дня публикации 
объявления в газете «коммуна» и заканчивается через 30 дней 
со дня публикации объявления.

5.Для  участия в конкурсе гражданин (гражданский служащий) 
представляет  документы:

а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную анкету;
в) копию паспорта или заменяющего его документа (соот-

ветствующий документ предъявляется лично по прибытии на 
конкурс);

г) копии документов, подтверждающие необходимое профес-
сиональное образование, стаж работы и квалификацию:

копию трудовой книжки (за исключением случаев, когда 
служебная (трудовая) деятельность осуществляется впервые) 
или иные документы, подтверждающие трудовую (служебную 
деятельность) гражданина;

копии документов о профессиональном образовании, а также, 
по желанию гражданина,- о дополнительном профессиональном 
образовании, о присвоении ученой степени, ученого звания;

д) копию страхового свидетельства обязательного пенсионного 
страхования, за исключением случаев, когда служебная (трудо-
вая) деятельность осуществляется впервые;

е) копию свидетельства о постановке физического лица на 
учет в налоговом органе по месту жительства на территории 
российской Федерации;

ж) копии документов воинского учета – для военнообязанных 
и лиц, подлежащих призыву на военную службу;

з) сведения о доходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера;

и) документ об отсутствии у гражданина заболевания, пре-
пятствующего поступлению на гражданскую службу или ее про-
хождению (медицинская справка по форме 086/У); 

6.С подробной информацией об Управлении Федерального 
казначейства по Воронежской области можно ознакомиться на 
сайте: http//31vrn.rokazna.ru 

7. Несвоевременное представление документов, представле-
ние их в неполном объеме или с нарушением правил оформления 
без уважительной причины являются основанием для отказа 
гражданину в их приеме.

Совет директоров Открытого акционер-
ного общества «Богучармолоко» (место 
нахождения Общества: Российская Феде-
рация, Воронежская область, город Богу-
чар, улица Советская, дом 75) уведомляет 
о проведении годового Общего собрания 
акционеров Открытого акционерного обще-
ства «Богучармолоко» 29 мая 2009г.

Место проведения: Россия, 396790, Во-
ронежская область, город Богучар, улица 
Советская, дом 75 (актовый зал).

Начало собрания: 14.00 29 мая 2009г.
Форма проведения – Собрание (со-

вместное присутствие акционеров для 
обсуждения вопросов повестки и принятия 
решений по вопросам, поставленным на 
голосование).

Список акционеров, имеющих право на 
участие в годовом Общем собрании акцио-
неров, составлен на основании данных рее-
стра акционеров ОАО «Богучармолоко» на 
конец операционного дня 30 апреля 2009г.

Регистрация участников собрания будет 
проводиться Счетной комиссией 29 мая 

2009г. с 13.00 по адресу: Россия, 396790, 
Воронежская область, город Богучар, улица 
Советская, дом 75 (актовый зал).

Для регистрации участник собрания 
предъявляет:

* акционер (физическое лицо) – доку-
мент, удостоверяющий личность;

* представитель акционера (физического 
лица) – доверенность от имени акционера 
и документ, удостоверяющий личность 
представителя;

* представитель акционера (юридическо-
го лица) – доверенность от имени юриди-
ческого лица и документ, удостоверяющий 
личность представителя;

* руководитель юридического лица, 
являющегося акционером общества, – до-
кумент, подтверждающий его полномочия 
на участие в собрании, и документ, удосто-
веряющий личность;

* правопреемники лиц, включенных в 
список лиц, имеющих право на участие в 
собрании, представляют также документы, 

подтверждающие полномочия правопре-
емников.

Повестка дня годового Общего собра-
ния акционеров:

1. Выборы счетной комиссии.
2. Утверждение годового бухгалтерского 

отчета, отчета о прибылях и убытках обще-
ства.

3. О дивидендах общества.
4. Выборы Совета директоров обще-

ства.
5. Выборы ревизионной комиссии обще-

ства.
6. Утверждение аудитора общества.

С информацией (материалами), пред-
ставляемой при подготовке к собранию, 
можно ознакомиться начиная с 01 мая 2009 
года в помещении Открытого акционерного 
общества «Богучармолоко»,  по адресу: Рос-
сия, 396790, Воронежская область, город 
Богучар, улица Советская, дом 75 .

Совет директоров.

сообщение о Проведении годового общего 
собрания акционеров оао «богучармолоко»

Наименование  суда (района)   Наименование
должности

Количество
вакансий

Арбитражный  суд  Воронежской области судья 2

Калачеевский  район, судебный  участок № 2 мировой  судья 1

Новоусманский  район,  судебный участок № 2 мировой  судья 1

а также в связи с истечением срока полномочий действующих судей:

Наименование  суда   (района) Наименование
должности

Количество
вакансий

Арбитражный  суд  Воронежской области судья 5

Железнодорожный  район, судебный участок  № 2 мировой  судья 1

Новоусманский  район,  судебный участок № 1 мировой  судья 1

Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет 
об открытии вакансий  судей  и  проведении конкурса  на  их  замещение:

Выдача необходимых бланков, приём 
заявлений  для участия в конкурсе  и до-
кументов, указанных в п. 6 ст. 5  Закона РФ 
«О статусе судей в Российской Федерации»,  
производится  ежедневно в рабочие дни с 14  
до  18  часов  в здании Воронежского област-
ного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 
41, ком. 25 ).

Телефоны  для справок: (4732) 22-64-90,  
71-99-80.

Официальный сайт квалификационной 
коллегии судей Воронежской области – www.
vkks.ru, раздел «Воронежская область».

Завершится прием документов   19  июня  
2009 года в 16 часов.

Рассмотрение поступивших заявлений  со-
стоится  16  сентября  2009 года  с 14.00  в зда- 
нии Воронежского областного суда (г. Во-
ронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).

В честь 64-й годовщины Победы в Великой Отечествен-
ной войне ОАО «ЦентрТелеком» 8 и 9 мая текущего года 
предоставит абонентам компании льготы на услуги внутри-
зоновой телефонной связи и на услуги отправки телеграмм 
по России, а также в направлении стран СНГ и Балтии. 

кроме того, 9 мая 2009 года с 00.00 до 24.00 ОаО «Центр-
Телеком» предоставляет для участников, инвалидов Великой 
Отечественной войны и приравненных к ним лиц право на 
бесплатные внутризоновые телефонные разговоры общей 
продолжительностью до 10 минут и бесплатные внутренние 

телеграммы по россии и международные телеграммы, отправ-
ляемые в страны СНГ и Балтии.

Порядок предоставления льгот просим уточнять в отделениях 
связи или по телефону в Воронеже 0-69.

Всем абонентам ОаО «ЦентрТелеком» с 00.00 8 мая 2009 
года и до 24.00 9 мая текущего года услуги внутризоновых 
телефонных соединений и приема внутренних телеграмм по 
россии с квартирных телефонов, в переговорных пунктах  и 
пунктах приема телеграмм будут предоставляться со скидкой 
20% к тарифам, действующим на момент оказания услуги.

оао «центртелеком» объявляет о льготах на услуги 
внутризоновой телефонной связи и телеграммных сообщений

ФК «Губкин» -  
«Факел-Воронеж»  

0:3 (0:1)
Заметим, что ФК «Губкин» (наряду 

с курским «Авангардом», брянским 
«Динамо» и серпуховской «Звездой») 
является одним из самых серьезных 
претендентов на победу в зоне. Руко-
водит коллективом Сергей Савченков, 
стоявший когда-то у руля «Факела». Все 
три гола в ворота воронежской команды 
провел хорошо известный по высту-
плениям за лискинский «Локомотив» 
экс-форвард волгоградского «Ротора» 
Сергей Фаустов. Вот что рассказал о 

ходе встречи нашему корреспонденту 
главный тренер «Факела-Воронеж» 
Валерий Шмаров:

- Несмотря на предматчевую уста-
новку в команде напрочь отсутствовала 
игровая дисциплина. Соперник нас ни-
чем не удивил и ни в чем не переиграл. 
Просто у нас не было КОМАНДЫ.  
К тому же в игре не приняла участие по-
ловина основного состава. Продолжает 
давать о себе знать несыгранность в 
линиях и звеньях. 

«Авангард» (Курск) -  
«Локомотив» (Лиски)  

1:0 (0:0)
Первый тайм на правах хозяев и фа-

воритов «Авангард» провел спокойно и 
уверенно, не сомневаясь в окончатель-
ном успехе. Он имел игровое преиму-
щество, «поддавливал» соперников, 
но ничего реального создать ему так и 
не удалось. «Локомотив» действовал 
на контратаках, но тоже ни в чем не 
преуспел. Во второй 45-минутке гости 
приободрились, отвечали атакой на 
атаку. Счет мог открыть Малахов, вы-
шедший один на один с вратарем, но 
не распорядился, как следует, мячом. А 
гол железнодорожники привезли себе 
сами и что самое обидное за минуту до 
конца основного времени. В «компен-
сированные» три минуты лискинцы 
могли и сравнять счет, и пропустить 
второй мяч. Подопечные Игоря Пывина 
в итоге проиграли, но на деле доказали, 
что любому клубу придется считаться с 
амбициями этой весьма перспективной 
команды.

фуТбол Второй дивизион. зона «Центр»

Нулевой выезд
Третий тур был ознаменован двумя интересными фактами. Во-первых, 
арбитры отработали не совсем так, как это требовалось. Шестерым 
из них были снижены оценки. Во-вторых, в туре не зафиксировано 
ни одной ничьи, а команда, открывшая счет, неизменно побеждала, 
оставляя свои ворота в неприкосновенности. Интересно сложился 
поединок в Ельце. Победу хозяева одержали ценой шести предупре-
ждений, что влечет за собой штраф в 50 000 рублей. В центральном 
матче тура брянские «динамовцы» в присутствии более пяти тысяч 
зрителей неожиданно уступили дома серпуховской «Звезде», не реа-
лизовав при этом пенальти. 
Конечно, наибольший интерес для нас представляли первые высту-
пления вне родных стен «Факела-Воронеж» и «Локомотива» (Лиски). 
Увы, болельщиков порадовать нечем. Оба клуба уступили своим со-
перникам, а ФСА, согласно воле календаря, отдыхал. 

максим СКВорЦоВ

Результаты остальных матчей 3-го тура. «Зодиак-Оскол» (Старый Оскол) - 
«Ника» (Москва) 5:0. «Русичи» (Орел) - «Спартак» (Тамбов) 1:0. ФК «Елец» - ФК 
«Рязань» 1:0. «Динамо» (Брянск) - «Звезда» (Серпухов) 0:2. «Днепр» (Смоленск) -  
«Авангард» (Подольск) 0:1. 

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36. Тел. 38-97-52. ре
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ДЛЯ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Расчетно-кассовое обслуживание в российской и иностранной валютах
 Расчетное обслуживание с использованием ПТК «Банк-Клиент»
 Кредитование и проектное финансирование 
 Представление банковских гарантий
 Размещение временно свободных денежных средств
 Операции с ценными бумагами
 Пластиковые карты международных систем Visa и MasterCard
 Эквайринг
 Торговое финансирование внешнеэкономической деятельности
 Операции по валютному контролю
 Услуги страховой компании банка «СКиФ»
 Услуги лизинговой компании банка ООО «Лизинг»

ДЛЯ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Широкий спектр депозитов в российской и иностранной валютах
 Зачисление пенсий
 Прием коммунальных и прочих платежей
 Пластиковые карты системы Visa и MasterCard
 Кредитование
 Аренда индивидуальных сейфов
 Переводы денежных средств по России и за рубеж 
     (в том числе по системе «Western Union», «Anelik»)
 Обмен валюты
 Продажа инвестиционных и памятных монет из драгоценных металлов

Московский 
Индустриальный 

Банк

Мы работаем для Вас!

«Московский Индустриальный банк» готов оказать на самом 
высоком уровне финансово-банковские услуги:

ОАО «МИнБ». Генеральная лицензия Банка России № 912 от 14 октября 2002 года.

Девятый год на финансовом рынке области успешно действует и развивается Воронежское региональное управление Московского Индустриального 
банка, в структуру которого входят дополнительные офисы не только в городе Воронеже, но и в Росcоши, Боброве, Анне, Бутурлиновке, Острогожске. 

Планируется открытие дополнительных офисов в Калаче и других районах.

Стратегия Банка в Воронежской области направлена на финансовое оздоровление и поддержку промышленных, строительных, сельскохозяйственных, 
торговых предприятий, малого бизнеса.

Главное для нас – это доверительные отношения с клиентом, основанные на принципах равноправного партнерства, – с одной стороны и ответственности 
перед клиентом по взятым на себя обязательствам – с другой. Прочные многолетние деловые отношения с предприятиями и организациями, 

принципиальная ориентация на ведение честного и открытого бизнеса являются фундаментом для дальнейшего развития Московского Индустриального 
банка и служат залогом для установления новых деловых контактов.

Большое внимание Банк уделяет развитию розничного бизнеса, оказывая финансовые услуги населению, спектр которых за последнее время 
значительно расширился.

Основные конкурентные преимущества Банка – оптимальные тарифы, выгодные процентные ставки по вкладам, удобный режим обслуживания, 
отлаженные банковские технологии, квалифицированный персонал и индивидуальный подход к каждому клиенту.

ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСАМ:
394000, г.Воронеж, ул.Театральная, 20-а.
Тел.: (4732) 64-50-34, 64-47-07.
www.minbank.ru
e-mail: voronezh@minbank.ru
Режим работы с физическими лицами: 
понедельник-суббота с 9.00 до 19.00
воскресенье с 10.00 до 15.00 без перерыва
Режим работы с юридическими лицами: 
понедельник-пятница с 9.00 до 16.00
Перерыв с 13.00 до 14.00

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ОФИСЫ:
г.Воронеж, ул. Куколкина, 24, тел. (4732) 77-60-19;
г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 60, тел. (4732) 64-56-65;
г.Воронеж, Московский проспект, 92-б, тел. (4732) 43-47-14;
г.Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 95, тел. (4732) 63-02-18;
г.Воронеж, ул. Переверткина, 31-а, тел. (4732) 27-97-52;
г.Воронеж, ул. Минская, 61, тел. (4732) 96-11-81;
г.Бобров, ул. Краснофлотская, 41, тел. (47350) 4-12-00;
г.Бобров, ул. Гагарина, 163В, тел. (47350) 4-20-44;
г.Россошь, ул. Алексеева, 2-а, тел. (47396) 2-02-11;
п.г.т.Анна, ул. Коммунальная, 111, тел. (47346) 2-16-85, 2-25-28;
г.Бутурлиновка, ул. Блинова, 52, тел. (47361) 2-75-82, 2-72-05;
г.Острогожск, ул. Комсомольская, 58, тел. (47375) 4-24-81.

ОПЕРАЦИОННЫЕ КАССЫ:
г.Воронеж, ул. Димитрова, 148а,
                     тел. 47-56-14 (прием таможенных платежей);
г.Воронеж, ул.Моисеева, 57 (магазин «Колос»), 
                       тел. 76-99-69 (обслуживание физ. лиц);
г.Россошь, ул. Промышленная, 6,  
                      тел. (47396) 2-85-41

АДРЕСА БАНКОМАТОВ:

Реклама.

г.Воронеж, ул. Театральная, 20а
г.Воронеж, ул.  Куколкина, 24
г.Воронеж, ул. К.Маркса, 65
г.Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 97
г.Воронеж, ул. 45 стр. дивизии, 230А
г.Воронеж, ул. Владимира Невского, 1
г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 60
г.Воронеж, пр-т Патриотов, 26
г.Воронеж, Ленинский пр-т, 172
г.Воронеж, Ленинский пр-т, 143
г.Воронеж, Московский пр-т, 129
г.Воронеж, ул. Жукова, 1

г.Воронеж, ул. 20 лет Октября, 90
г.Воронеж, пос. Придонской, 
                       ул. Латненская, 3
г.Воронеж, ул. Героев сибиряков, 65А
г.Воронеж, ул.Обручева, 3
г.Воронеж, Московский пр-кт, 145
г.Воронеж, ул.Холмистая, 56
г.Воронеж, ул.Витрука, 15
г.Воронеж, ул.Циолковского, 113/4
г.Воронеж, ул.Кольцовская, 78
г.Воронеж, ул.Минская, 61
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Обращаем ваше внимание на значительное повышение процентных ставок по вкладам.
Мы обслуживаем физических лиц и по воскресеньям!



документы  объявления  рекламадокументы  объявления  реклама
LДЕЛОВОЙ ВЕСТНИК

«04» мая 2009г.
№ 044-б

Реестровый номер торгов 044
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственный контракт на  выполнение капитального ремонта отдельно 
стоящего здания для размещения «Отделения утилизации отходов» (общестроительные работы, 

отопление и вентиляция, водопровод и канализация, электроснабжение, наружные сети 
электроснабжения, пусконаладочные работы)

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Сроки (периоды) вы-
полнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: капитальный ремонт отдельно стоящего здания для размещения «Отделения утили-
зации отходов» (общестроительные работы, отопление и вентиляция, водопровод и канализация, электроснабжение, наруж-
ные сети электроснабжения, пусконаладочные работы);
Объём выполняемых работ: строительный объем 520 м3, полный объем выполняемых работ указан в (Часть 5) документа-
ции об аукционе;
Место выполнения работ: ГУЗ «Воронежская областная клиническая больница №1», 394066, г. Воронеж, Московский про-
спект, 151;
Сроки (периоды) выполнения работ: с момента заключения государственного контракта до 20.06.2009 г;
Начальная (максимальная) цена контракта: 2 430 661 (два миллиона четыреста тридцать тысяч шестьсот шестьдесят 
один) рубль 00 копеек.
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано «04» апреля 2009 г. в газете «Коммуна» №47. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - председатель комиссии - заместитель руководителя департамента финансово-

бюджетной политики Воронежской области;

2. Беляев
Алексей Сергеевич -

заместитель председателя комиссии –  начальник отдела организации и проведения 
торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-бюджетной 
политики Воронежской области;

3. Ефремова
Ирина Вячеславовна -

заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и 
проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-
бюджетной политики Воронежской области;

4. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела департамента финансово-бюджетной полити-

ки Воронежской области;

5. Синельникова 
Наталья Ивановна -

секретарь комиссии – ответственный исполнитель, ведущий консультант отдела ор-
ганизации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента 
финансово-бюджетной политики Воронежской области.

Члены комиссии:

6. Иванов
Михаил Васильевич - заместитель руководителя департамента здравоохранения и социального развития 

Воронежской области;

7. Щукина
Виктория Викторовна - директор ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»;

8. Хопёрский
Валерий Андреевич - начальник техотдела ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохра-

нения»;

9. Попова
Оксана Александровна - начальник отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп»;

10. Маликова
Людмила Александровна - юрисконсульт юридического отдела ГУ «Финанс-групп»;

11. Деева
Оксана Александровна - экономист отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп».

Заседание проводится в присутствии 10 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбрана 
Попова Оксана Александровна.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался «04» мая 2009г. в 11 часов 04 минуты по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:

Регистрационный номер за-
явки / номер, присвоенный 
участнику при 
регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «РегионТехСтрой» 394043, г. Воронеж, ул. Лени-
на, д. 12, оф. 12

394043, г. Воронеж, ул. Лени-
на, д. 12, оф. 12

3 ООО «Росэл» 394000, г. Воронеж, ул. Ники-
тинская, 8а

394000, г. Воронеж, ул. Ники-
тинская, 8а

5 ООО «Стройтеплосервис» 394026, г. Воронеж, ул. 303-й 
Стрелковой дивизии, 1а

394026, г. Воронеж, ул. 303-й 
Стрелковой дивизии, 1а

6 ООО фирма «РИАН» 394030, г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 67

394030, г. Воронеж, ул. Кар-
ла Маркса, 67

7 ООО «РСК «Промальп» 394027, г. Воронеж, ул. 9 Ян-
варя, 161, оф. 2

394036, г. Воронеж, ул. Ники-
тинская, 14 а, к. 4

8 ООО «Липецк Госстрой» 398055, г. Липецк, проезд 
Сержанта Кувшинова, д. 3

г. Липецк, проезд Сержанта 
Кувшинова, д. 3

Участник № 3 – (ООО «Росэл») на аукцион не явился.
7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Победитель аукциона: участник № 7 – ООО «РСК «Промальп» (394036, г. Воронеж, ул. Никитинская, 14 а, к. 4).
Предложение о цене контракта: 2 418 507 руб. 70 коп.
Других предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона  от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки то-
варов, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение трех рабочих дней 
передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для подписания.
8. Заседание комиссии окончено «04» мая 2009г. в 11 часов 14 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии Беляев А.С.

Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.

Член комиссии Панченко Е.А.

Секретарь комиссии Синельникова Н.И.

- от заказчика:

Член комиссии Хоперский В.А.

Член комиссии Щукина В.В.

Член комиссии Попова О.А.

Член комиссии Маликова Л.А.

Член комиссии Деева О.А.
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Редакция газеты «Коммуна» предлагает 
оптовым и розничным покупателям наборы 
открыток с видами Воронежа.

Набор «Воронеж – родина Рос-
сийского флота»: 17 открыток, текст 
на русском и английском. Отличный сувенир 
для иностранных гостей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 15 
открыток, фотографии зданий, спроекти-
рованных воронежскими архитекторами 
(А.М.Баранов, В.И.Гайн, М.Н.Замятин, 
Н.В.Троицкий, А.В.Миронов).

Набор «Современный Воронеж»: 
15 открыток, виды современного города.

Набор «Достопримечательности Воронежа»: 15 открыток, знаковые места Воронежа.
Набор «История и современность»: 9 открыток, виды исторических и современных застроек 

Воронежа.
Набор «Память»: 9 открыток, памятные места Воронежа, связанные с событиями Великой 

Отечественной войны.
Открытки «Кот с улицы Лизюкова», формат А5. Отличный подарок для ваших друзей.
Отдел распространения: тел. 390087.
Наборы открыток можно также купить в книжных магазинах г. Воронежа «Библиосфера», «Маско», 

«Книжный мир семьи», «Лики Воронежа», киосках «Роспечати», «СегодняПресс».

Наборы открыток
с видами Воронежа –

лучший подарок!

Ре
кл

ам
а.

Реестровый номер торгов 076

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку продук-
тов питания субъектами малого предпринимательства.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-45-20.
Контактное лицо: Духанина Ирина Владимировна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Смирнова Ольга Викторовна.
3. Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Номер контактного телефона: (4732) 71-75-05.
Контактные лица: Шуклина Ольга Вячеславовна, Стикина Раиса Васильевна.
4. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: поставка продуктов питания субъектами малого предпринимательства.

№ 
лота

Наименование товаров Ед. 
изм.

Количество
поставляе-
мого товара

Начальная (мак-
симальная) цена  
контракта (цена 
лота), руб.

1  Мясо (цыплят), бройлеры, 1-й категории, потрошеные (вес не менее 1 кг) кг 56 284 5 065 560,00

2 Рыба св./мороженная: в ассортим. (минтай, сайда)  25+, без головы) кг 92 601 7 702 323,00

 Рыба  слабосоленая, сельдь, 29+ кг 11 832

3 Колбаса «Докторская» или эквивалент, вареная, высший сорт кг 31 212 5 306 040,00

4 Яйцо куриное, пищевое (столовое, 1-й кат. Масса не менее 54 г) шт. 800764 3 042 903,20

5 Маргарин сливочный (весовой, фасовка 250 г) кг 10644 606 708,00

6 Масло подсолнечное, рафинированное, разливное кг 24266 1 286 098,00

7 Соки фруктовые прямого отжима; Соки овощные и овощефруктовые; Сок 
томатный (расфасовка стеклотара - 3-литровые банки)

л. 26 510 567 446,00

Повидло, джем (стерилизованное, фасованное) ГОСТ Р 51934-2002 кг 1449

8 Соль молотая,  нейодированная, в пачках кг 12 120 84 840,00

9  Батон нарезной из муки пшеничной, 1-й сорт кг 236 176 11 698 906,00

 Хлеб ржано-пшеничный кг 208 450

10 Печенье  весовое («Отрадное», «Сахарное» или эквивалент) кг 1 286 308 233,00

Пряники весовые типа “Медовые” или эквивалент кг 673

Вафли  весовые («Лимонные», «Артек», «Снежинка» или эквивалент) кг 452

Конфеты карамель («Клубничка со сливками», «Маскарад» или эквива-
лент)

кг 479

Конфеты  шоколадные   («Весна», «Морские» или эквивалент) кг 580

Зефир бело-розовый (весовой) кг 516

11  Кофейный напиток «Дружба», «Экстра», «Наша марка» или эквивалент, 
расфасовка по 100-500 г

кг 481 534 382,00

 Чай черный листовой  «Индийский», «Майский», «Цейлонский» или экви-
валент, расфасовка по 100-500г

кг 63

 Какао-порошок, высший сорт расфасовка по  100-500 г кг 281

Кисель, фасованный в брикетах кг 738

Лавровый лист, в фасованных пакетах кг 85

Дрожжи сухие кг 87

Горошек консервированный, фасовка 0,5 л кг 2 681

Томатная паста, фасовка 1 л; 3 л кг 1 863

Икра кабачковая, фасовка 0,5 л кг 2 349

Сухофрукты в бумажных мешках кг 2 249

Крахмал картофельный кг 188

12 Горох кг 9 825 6 188 227,00

Мука пшеничная хлебопекарная, высший сорт (в мешках) кг 47 465

Геркулес кг 5 745

Рис шлифованный кг 17 085

Пшено кг 11 330

Манная крупа кг 9 285

Крупа пшеничная кг 2 185

Крупа перловая кг 7 880

Крупа гречневая ядрица кг 15 860

Крупа ячневая кг 3 920

Макаронные изделия в ассорт., высший сорт кг 22 802

Сахарный песок (в мешках) кг 73 355

13 Картофель кг 38 170 926 010,00

Капуста белокочанная кг 13 470

Морковь столовая кг 6 040

Свекла столовая кг 5 980

Лук репчатый кг 5 295

14 Яблоки кг 19 448 544 544,00

15 Апельсины кг 11 310 920 638,00

Бананы кг 9 941

16 Огурцы свежие                                                                  кг 2835 234 075,00

Помидоры свежие                                 кг 2955

17 Мясо (говядина) 1-й  категории,  в полутушах, четвертинах, в охлажден-
ном или замороженном виде

кг 55471 9 707 425,00

5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе:
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия 
аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней 
после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 12 часов 00 минут 28 мая 2009г. 
по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 4 июня 2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

«04» мая 2009г.
№ 047-б

Реестровый номер торгов 047
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственный  контракт  на выполнение капитального ремонта 

хирургического отделения №3, блок №1, этаж 4, корпус 1 для ГУЗ «Воронежская областная 
клиническая больница №1»

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: капитальный ремонт хирургического отделения №3, блок №1,этаж 4, корпус 1 (об-
щестроительные, электромонтажные, сантехнические работы) для ГУЗ «Воронежская областная клиническая больница №1», 
394000, г.Воронеж, Московский проспект, 151 (корпус №1, отделение №3, 4-й этаж, блок №1);
Объём выполняемых работ: строительный объем - 1900,00 м3; полный объем выполняемых работ указан в технической 
части документации об аукционе;
Место выполнения работ: ГУЗ «Воронежская областная клиническая больница №1»,  г. Воронеж, Московский проспект, 
151 (хирургическое отделение №3, блок №1,этаж 4, корпус 1);
Сроки (периоды) выполнения работ: с момента заключения государственного контракта до 01.06.2009 г.;
Начальная (максимальная) цена контракта: 2 460 979 (два миллиона четыреста шестьдесят тысяч девятьсот семьдесят 
девять) рублей 30 коп.;
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано «04» апреля 2009 г. в газете «Коммуна» №47.
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова 
Наталья Николаевна

- председатель комиссии -  заместитель руководителя департамента финансово-
бюджетной политики Воронежской области;

2. Беляев
Алексей Сергеевич

- заместитель председателя комиссии –  начальник отдела организации и проведения 
торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-бюджетной по-
литики Воронежской области;

3. Ефремова
Ирина Вячеславовна

- заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и 
проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-
бюджетной политики Воронежской области;

4. Панченко
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела департамента финансово-бюджетной политики 
Воронежской области;

5. Синельникова
Наталья Ивановна

- секретарь комиссии – ведущий консультант отдела организации и проведения торгов 
на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-бюджетной политики 
Воронежской области;

Члены комиссии:

6. Иванов
Михаил Васильевич

- заместитель руководителя департамента здравоохранения и социального развития Во-
ронежской области;

7. Щукина
Виктория Викторовна

- директор ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»;

8. Хоперский
Валерий Андреевич

- начальник технического отдела ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здра-
воохранения»;

9. Попова
Оксана Александровна

- начальник отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп»;

10. Маликова
Людмила Алексан-
дровна

- юрисконсульт юридического отдела ГУ «Финанс-групп»;

11. Новикова 
Ольга Игоревна

- экономист отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп».

Заседание проводится в присутствии 9 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбрана По-
пова О.А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался «04» мая 2009г. в 10 часов 03 минуты по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «Росэл» 394000, г.Воронеж, 
ул.Никитинская, 8а

г.Воронеж, ул.Никитинская, 8а

2 ООО 
«Офисная техника»

394000, г.Воронеж, 
ул.Плехановская, 40

г.Воронеж, ул.Плехановская, 40

3 ООО 
«Липецк Госстрой»

398055, г.Липецк, проезд 
Сержанта Кувшинова, д.3

г.Липецк, проезд Сержанта Кув-
шинова, д.3

4 ООО «Интерстрой» 394036, г.Воронеж, ул.Карла 
Маркса, д.68

г.Воронеж, ул.Карла Маркса, д.68

Участник № 1 – (ООО «Росэл») на аукцион не явился.
7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Победитель аукциона: участник № 4 – ООО «Интерстрой» (г.Воронеж, ул.Карла Маркса, д.68).
Предложение о цене контракта: 2 448 674,40 руб.
Других предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона  от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки то-
варов, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение трех рабочих дней 
передает победителю(ям) аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для подписания.
8. Заседание комиссии окончено «04» мая 2009г. в 10 часов 17 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии Беляев А.С.

Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.

Член комиссии Панченко Е.А.

Секретарь комиссии Синельникова Н.И.

- от заказчика:

Член комиссии Щукина В.В.

Член комиссии Хоперский В.А.

Член комиссии Попова О.А.

Член комиссии Новикова О.И.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ОСНОВНАЯ 
ПОДПИСКА на газету «Коммуна» 

на второе полугодие текущего года
Для индивидуальных подписчиков стоимость полуго-
дового комплекта газет составит 343,92 руб. (индекс – 
51156), для предприятий и организаций – 440,04 руб. 

(индекс 51214). 
Оформить подписку можно в ближайшем почтовом  

отделении связи. 
ВСЕ ПОДПИСЧИКИ ГАЗЕТЫ «КОММУНА» 

УЧАСТВУЮТ В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ, 
условия которой будут объявлены дополнительно.

Р
е
к
л
а
м
а
.

ПОДПИСКА - 2009

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час. 
в приемной совета жильцов Коминтерновского 

р-на (вход со стороны «Медико-сервис» 
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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